
ГЛАВА МИССИИ ОБСЕ В МОЛДОВЕ ГЛАВА МИССИИ ОБСЕ В МОЛДОВЕ 
ПОСЕТИЛ ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТПОСЕТИЛ ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ

В тот день рано утром молдавские нацио-
налисты при поддержке бронетранспортеров 
расстреляли патрульную машину ГАИ, гвар-
дейцев, которые поспешили им на помощь, 
и автобус с рабочими хлопкопрядильной 
фабрики. Жертвами этого подлого нападения 
стали шесть человек. 

В начале 2000-х годов улицу, где произо-
шла трагедия, назвали именем бендерского 
милиционера, который попал под обстрел 
молдавских националистов. Капитан милиции 
Григорий Ечин получил 1 апреля 1992 года 
тяжелое ранение. Врачи сделали несколько 
операций, он прожил почти два месяца, но 
все же скончался 26 мая 1992 года. Его су-
пруга Людмила Николаевна Ечина до сих пор 
живет в родных Бендерах и каждый будний 
день по дороге на работу делает небольшой 
крюк, чтобы пройти по улице, названной в 
честь ее супруга. 

«Я специально даже из дома выхожу и еду 
не той стороной, где покороче, а этой сторо-
ной. Я работаю в школе еще. И дети, когда 
прибегают, говорят: «Людмила Николаевна, 
ваша улица, по вашей улице». Я всегда им 
отвечаю: «Не по моей, а по улице, названной 
именем моего мужа», – рассказала вдова 
капитана милиции Людмила Ечина.

О событиях того рокового первоапрельско-
го утра Людмила Николаевна рассказывает 
скупо. Говорит, что никаких особенных пред-
чувствий у нее не было. Как обычно, в тот 
день она встала и провела мужа на службу. 
А вот о том, что произошло, услышала уже 
по дороге на работу. На остановке незна-
комая женщина начала рассказывать, что 

обстреляли милицейскую машину. О том, что 
случилось на самом деле и что пострадал ее 
супруг, она узнала уже на работе. 

«У нас женщина работала, мы дружили 
семьями. Когда все это случилось, они про-
езжали здесь. Она приехала и рассказала, 
что с ним случилось. Но тогда сказала, что 
он погиб. Даже по радио так передали. Но 
на самом деле муж оказался с ранением в 
больнице, мы быстро туда поехали. Он был 
на операции», – вспоминает Людмила Ечина. 

На месте трагедии в начале 2000-х годов 
была установлена православная часовня. 
Здесь, по традиции, каждый год проходят 
памятные мероприятия. Особые слова под-
держки родным защитников Приднестровья 
адресовал Президент ПМР Вадим Красно-
сельский. Глава государства напомнил о 
событиях, которые происходили в молодой 
республике накануне этой трагической да-
ты. И дал свою оценку событиям 1 апреля 
1992 года. 

«Это террористический акт. И задача была 
поставлена этим так называемым  защитни-
кам Молдовы только одна: расстреливать 

всех, кто попадется по пути. Расстреляли 
и работников милиции, расстреляли и 
гвардейцев, расстреляли и автобус с мир-
ными жителями. То есть цель одна: сеяние 
паники и неразберихи в городе Бендеры. 
А потом, конечно, были иные трагические 
события», – отметил Президент ПМР Вадим 
Красносельский.  

Глава государства говорил о национа-
лизме, который поднял голову в конце 80-х 
годов прошлого века. О попытках лишить 
Приднестровье возможности говорить на 
своем родном языке, каким бы он ни был, 
и посеять межнациональную рознь. Вадим 
Красносельский особо отметил миролюби-
вость нашей республики и стремление к 
диалогу, основанному на принципах равно-
правия и взаимного уважения. В завершении 
Президент выразил благодарность защит-
никам Приднестровья и соболезнования 
родным и близким погибших. 

О том, что 1 апреля 1992 года – траги-
ческая дата в истории Бендер, говорил и 
Председатель Верховного Совета Александр 
Коршунов.

«1 апреля – трагическая дата для города 
Бендеры и всех его жителей. Нападение 
молдавского ОПОНа на сотрудников мили-
ции, которые несли службу, и на мирных 
жителей – навсегда останется в памяти 
приднестровцев. Принося к часовне и 
на могилы погибших цветы, мы отдаем 
дань их мужеству и стойкости. 29 лет мы 
встречаем весну благодаря тому, что они 
отдали свои жизни за мир и процветание в 
Приднестровской Молдавской Республике. 
Уверен, что наши дети помнят события 
30-летней давности и будут рассказывать 
о них новым поколениям приднестровцев», 
– сказал спикер парламента. 

О важности сохранения памяти о подвиге 
защитников Приднестровья говорил и пер-
вый Президент республики Игорь Смирнов. 

«Я от всей души благодарю Россию, рос-
сийскую миротворческую операцию за то, 
что сейчас на нашей земле мир. Говорят, 
что со временем боль от потерь утихает. Но 
это не так. Это не так для тех, кто потерял 
своих родных и близких в то сложное для 
нашей республики время, не так это и для 
тех, кто всем сердцем служит народу При-
днестровья», – добавил первый Президент 
ПМР Игорь Смиирнов.

Цветы к могилам защитников Придне-
стровья легли не только к памятному кам-
ню, установленному в часовне на улице 
Ечина, но и к Аллее Героев на Борисовском 
кладбище города. Там православное духо-
венство совершило поминальную службу. А 
после на могилы защитников Бендер при-
сутствовавшие возложили живые цветы. 
Также цветы руководство страны оставило 
и возле памятной плиты, установленной 
на одном из городских домов в честь ру-
ководителя Бендерского ОВД в 1992 году 
Василия Калько, который принимал участие 
в обороне города и всей республики от на-
ционалистов.
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Обсуждались вопросы жизнедеятельно-
сти страны, актуальные проблемы и вари-
анты их эффективного решения. Тематика 
дискуссии разнообразна: политика, эконо-
мика, история, исполнение государством 
социальных обязательств, обеспечение 
безопасности приднестровского народа 
во всех ее проявлениях, взаимодействие 
органов госвласти и управления, совер-
шенствование законодательства. Обсудили 
конкретные правовые нормы, требующие 
корректив, сообщает пресс-служба главы 
государства.

Участники встречи говорили о перспекти-
вах реализации программ развития страны. 
Упомянули Фонд капитальных вложений. 
Отмечено, что перечень объектов, изна-
чально попавших в ФКВ-2022, обновля-
ется. Необходимые изменения вносятся в 
закон о бюджете текущего года. Говорили 
о здравоохранении, отмечая, что работа 
по обновлению мединфраструктуры и 
переоборудованию лечебных учреждений 
продолжается. Речь шла о различных ЛПУ, 
в том числе об РКБ. Первые подвижки в 
приведении столичного лечгородка в над-
лежащее состояние уже есть. В перспек-
тиве предстоит глобальное строительство, 
которое позволит создать более комфорт-

ные условия и повысить качество оказания 
медицинских услуг. Вадим Красносельский 
подчеркнул, что проект разрабатывается с 
учетом мнения медработников.

Не осталась без внимания проблемати-
ка распространения ложных сведений о 
так называемом минировании социально 
значимых объектов. Первая волна была 
погашена, завершившись задержанием 10 
февраля текущего года спецслужбами РФ 
виновных лиц. Новый всплеск охватил де-
сятки учреждений. Выполняются все меры, 
необходимые для обеспечения безопасно-
сти граждан, обнаружения и привлечения 
к ответственности лиц, участвующих в 
распространении ложных сведений.

Завершая беседу, Президент выразил 
собеседникам благодарность за активность 
и неравнодушие, заверив, что практика 
общения с народными избранниками будет 
продолжена.

ПАМЯТНАЯ ДАТА В ИСТОРИИ БЕНДЕР

В зале пленарных заседаний В зале пленарных заседаний 
Верховного Совета ПМР 13 апреля Верховного Совета ПМР 13 апреля 
прошла встреча парламентариев с прошла встреча парламентариев с 
главой приднестровского государ-главой приднестровского государ-
ства Вадимом Красносельским. К ства Вадимом Красносельским. К 
разговору был приглашен и первый разговору был приглашен и первый 
Президент ПМР Игорь Смирнов. Президент ПМР Игорь Смирнов. 

ДИАЛОГ С ГЛАВОЙ ГОСУДАРСТВА

В Бендерах вспоминали трагиче-В Бендерах вспоминали трагиче-
ские события, которые произош-ские события, которые произош-
ли в городе 1 апреля 1992 года. В ли в городе 1 апреля 1992 года. В 
памятных мероприятиях приняли памятных мероприятиях приняли 
участие Президент ПМР Вадим участие Президент ПМР Вадим 
Красносельский, Председатель Красносельский, Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов и первый Президент ПМР Коршунов и первый Президент ПМР 
Игорь Смирнов. Игорь Смирнов. 

«Наших гостей сегодня интересовали 
вопросы взаимодействия с Республикой 
Молдова на всех площадках, в том числе 
по переговорному процессу в формате 
«5+2», текущей экономической ситуации, 
проблемам, с которыми сталкиваются при-
днестровцы при прохождении молдавской и 
румынской таможен и в процессе реализа-
ции прав и свобод. Наши коллеги спрашива-
ли, чем они могут помочь в разрешении тех 
или иных вопросов», – прокомментировал 
встречу Председатель Верховного Совета. 

Александр Коршунов обратил внимание 
главы Миссии ОБСЕ в РМ на ряд проблем, с 
которыми из-за недружественной позиции 

Кишинева столкнулось Приднестровье. 
«Мы рассказали о тех деструктивных 

действиях Республики Молдова, которые 
наблюдаем уже не первый месяц. Говорили 
о том, что блокируется перемещение лекар-
ственных препаратов, продуктов питания. 
По политическим мотивам приостановлена 
деятельность нашего бюджетообразующего 
предприятия – Молдавского металлурги-
ческого завода. Мы акцентировали внима-
ние, что с 2019 года нет конструктивного 
диалога, и просили на уровне руководства 
ОБСЕ поднять вопрос и посодействовать 
при деблокировании поставок медика-
ментов в Приднестровье и возобновлении 
работы формата «5+2», – отметил спикер 
парламента. 

Приднестровье остается приверженцем 
мирного и конструктивного диалога, под-
черкнул Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов. По его словам, 
делегация Миссии ОБСЕ в РМ во главе с 
Клаусом Нойкирхом выразила озабоченность 
сложившейся ситуацией и пообещала содей-
ствовать в разрешении возникших проблем. 

В брифинговом зале Верховно-В брифинговом зале Верховно-
го Совета 21 апреля состоялась го Совета 21 апреля состоялась 
встреча спикера парламента встреча спикера парламента 
Александра Коршунова с главой Александра Коршунова с главой 
Миссии ОБСЕ в Молдове. ОБСЕ за-Миссии ОБСЕ в Молдове. ОБСЕ за-
интересовано больше узнать о те-интересовано больше узнать о те-
кущей ситуации во взаимодействии кущей ситуации во взаимодействии 
Приднестровья и Молдовы.  Приднестровья и Молдовы.  



Прошло 78 лет с тех пор, как совет-Прошло 78 лет с тех пор, как совет-
ские войска вошли в город и водрузили ские войска вошли в город и водрузили 
красное знамя над городским театром. красное знамя над городским театром. 
Утром на Мемориале Славы прошел Утром на Мемориале Славы прошел 
митинг-реквием. митинг-реквием. 

В памятном мероприятии приняли В памятном мероприятии приняли 
участие Президент ПМР Вадим Крас-участие Президент ПМР Вадим Крас-
носельский, первый Президент ПМР носельский, первый Президент ПМР 
Игорь Смирнов, Председатель Верхов-Игорь Смирнов, Председатель Верхов-
ного Совета ПМР Александр Коршунов ного Совета ПМР Александр Коршунов 
и вице-спикер парламента Галина и вице-спикер парламента Галина 
Антюфеева. Антюфеева. 

«12 апреля – знаменательная дата «12 апреля – знаменательная дата 
для истории города Тирасполя и всей для истории города Тирасполя и всей 
республики в целом. Этот день всегда республики в целом. Этот день всегда 
будет для нашего народа важным и будет для нашего народа важным и 
дорогим, трагичным и скорбным, но в дорогим, трагичным и скорбным, но в 
то же время светлым и радостным. Ве-то же время светлым и радостным. Ве-
тераны Великой Отечественной войны тераны Великой Отечественной войны 

внесли достойную лепту в летопись внесли достойную лепту в летопись 
освобождения города от фашистского освобождения города от фашистского 
ига, проявив героизм, смелость, отвагу, ига, проявив героизм, смелость, отвагу, 
терпение, выдержку в самые сложные терпение, выдержку в самые сложные 
для большой страны военные годы»для большой страны военные годы», , 
– отмечается в приветственном адре-– отмечается в приветственном адре-
се спикера парламента Александра се спикера парламента Александра 
Коршунова. Коршунова. 

Пройдут десятилетия, сменятся по-Пройдут десятилетия, сменятся по-
коления, но этот знаменательный день коления, но этот знаменательный день 
как символ национальной гордости, как символ национальной гордости, 
воинской славы и доблести народа воинской славы и доблести народа 
навсегда останется в наших сердцах навсегда останется в наших сердцах 
и нашей памяти, подчеркнул спикер и нашей памяти, подчеркнул спикер 
парламента.парламента.

«В этот день от немецко-фашистских «В этот день от немецко-фашистских 
захватчиков освободили не только захватчиков освободили не только 
Тирасполь, но и другие наши районы, Тирасполь, но и другие наши районы, 
города и сёла. Мы сегодня пришли города и сёла. Мы сегодня пришли 
на Мемориал Славы для того, чтобы на Мемориал Славы для того, чтобы 
возложить цветы к могилам тех, кому возложить цветы к могилам тех, кому 
мы обязаны своей жизнью и мирным мы обязаны своей жизнью и мирным 
небом над головой. В настоящее вре-небом над головой. В настоящее вре-
мя слово «мир» звучит как никогда мя слово «мир» звучит как никогда 
по-особенному. Все люди хотят жить в по-особенному. Все люди хотят жить в 

мире, хотят, чтобы никто не погибал, мире, хотят, чтобы никто не погибал, 
чтобы матери не хоронили своих детей, чтобы матери не хоронили своих детей, 
жены не хоронили своих мужей, чтобы жены не хоронили своих мужей, чтобы 
все родные и близкие были живы. Хо-все родные и близкие были живы. Хо-
чется, чтобы эта весна была доброй и чется, чтобы эта весна была доброй и 
счастливой»счастливой», – добавила заместитель , – добавила заместитель 
Председателя Верховного Совета Гали-Председателя Верховного Совета Гали-
на Антюфеева. на Антюфеева. 

12 апреля 1944 года к трем часам 12 апреля 1944 года к трем часам 
ночи Тирасполь был полностью ос-ночи Тирасполь был полностью ос-
вобожден от немецко-фашистских вобожден от немецко-фашистских 
захватчиков и румынских оккупантов. захватчиков и румынских оккупантов. 
Рано утром жители города выходили Рано утром жители города выходили 
на улицы и с ликованием встречали на улицы и с ликованием встречали 
своих освободителей, отмечалось на своих освободителей, отмечалось на 
митинге. День освобождения Тираспо-митинге. День освобождения Тираспо-
ля – один из самых важных и почитае-ля – один из самых важных и почитае-
мых для тираспольчан праздников. Его мых для тираспольчан праздников. Его 
торжественно отмечали в советские торжественно отмечали в советские 
времена, продолжают это делать и сей-времена, продолжают это делать и сей-
час, рассказал член Совета ветеранов час, рассказал член Совета ветеранов 
Вооруженных сил и труда ПМР, под-Вооруженных сил и труда ПМР, под-
полковник в отставке Валерий Глазков.полковник в отставке Валерий Глазков.

«Сегодняшний день в умах и сердцах «Сегодняшний день в умах и сердцах 
тираспольчан занимает особое место. тираспольчан занимает особое место. 
Тогда в 1944 году город был разрушен, Тогда в 1944 году город был разрушен, 
промышленность была разбита. Люди промышленность была разбита. Люди 
были истощены войной. Именно с были истощены войной. Именно с 
1212,апреля тираспольчане начали от-апреля тираспольчане начали от-
страивать свой город и возвращать страивать свой город и возвращать 
его к нормальной жизни под мирным его к нормальной жизни под мирным 
небом. Сейчас в Тирасполе много па-небом. Сейчас в Тирасполе много па-
мятников и обелисков, посвященных мятников и обелисков, посвященных 
героям Великой Отечественной войны, героям Великой Отечественной войны, 
город развивается, а наш народ свято город развивается, а наш народ свято 
чтит подвиг советских воинов»чтит подвиг советских воинов», – рас-, – рас-
сказал Валерий Глазков. сказал Валерий Глазков. 

На столичном Мемориале Славы к На столичном Мемориале Славы к 
Вечному огню и могилам, где захороне-Вечному огню и могилам, где захороне-
ны советские солдаты – освободители ны советские солдаты – освободители 
Тирасполя и павшие на фронтах ВОВ Тирасполя и павшие на фронтах ВОВ 
уроженцы Приднестровья, возложили уроженцы Приднестровья, возложили 
цветы руководство республики и пред-цветы руководство республики и пред-
ставители общественных организаций.ставители общественных организаций.

Назар Турченко – активист моло-Назар Турченко – активист моло-
дежного общественного движения дежного общественного движения 
«Волонтеры Победы. Приднестровье». «Волонтеры Победы. Приднестровье». 
На Мемориал Славы старается при-На Мемориал Славы старается при-
ходить каждый год для того, чтобы ходить каждый год для того, чтобы 
почтить память погибших воинов-ос-почтить память погибших воинов-ос-
вободителей.вободителей.

«Сегодняшний день означает то, «Сегодняшний день означает то, 
что мы победили, что наш народ смог что мы победили, что наш народ смог 
выстоять и то, что наше поколение выстоять и то, что наше поколение 
будет жить мирно. На мой взгляд, такие будет жить мирно. На мой взгляд, такие 
мероприятия очень важны, потому что мероприятия очень важны, потому что 
нельзя забывать о подвигах, которые нельзя забывать о подвигах, которые 
совершили наши прадеды. Считаю, что совершили наши прадеды. Считаю, что 
народ, который не помнит своего про-народ, который не помнит своего про-
шлого, не имеет будущего», – отметил шлого, не имеет будущего», – отметил 
Назар Турченко.  Назар Турченко.  

Приднестровцы всегда будут помнить Приднестровцы всегда будут помнить 
о подвигах защитников, положивших на о подвигах защитников, положивших на 
алтарь свободы нашего государства са-алтарь свободы нашего государства са-
мое дорогое – свои жизни, говорилось мое дорогое – свои жизни, говорилось 
на митинге.на митинге.

Во встрече в Доме официальных приемов приняли уча-Во встрече в Доме официальных приемов приняли уча-
стие заместитель Председателя Верховного Совета ПМР стие заместитель Председателя Верховного Совета ПМР 
Галина Антюфеева, глава парламентского Комитета по Галина Антюфеева, глава парламентского Комитета по 
образованию, общественным объединениям и СМИ Игорь образованию, общественным объединениям и СМИ Игорь 
Буга и его заместитель Андрей Сафонов. Парламентарии Буга и его заместитель Андрей Сафонов. Парламентарии 
являются руководителями общественных организаций «На-являются руководителями общественных организаций «На-
следники Побед» и «Ассоциация независимых политологов следники Побед» и «Ассоциация независимых политологов 
Приднестровья» соответственно.Приднестровья» соответственно.

Как сообщает пресс-служба главы государства, в повестке Как сообщает пресс-служба главы государства, в повестке 
были вопросы, отражающие положение дел внутри респу-были вопросы, отражающие положение дел внутри респу-
блики, ситуацию за ее пределами, влияние происходящих блики, ситуацию за ее пределами, влияние происходящих 
в мире событий на жизнедеятельность и безопасность в мире событий на жизнедеятельность и безопасность 
республики. Начиная беседу, Вадим Красносельский под-республики. Начиная беседу, Вадим Красносельский под-
черкнул, насколько значим для него такого рода обмен черкнул, насколько значим для него такого рода обмен 
информацией, мнениями и предложениями.информацией, мнениями и предложениями.

После поздравлений с 78-й годовщиной освобождения После поздравлений с 78-й годовщиной освобождения 
Тирасполя и других населенных пунктов республики от Тирасполя и других населенных пунктов республики от 
немецких оккупантов говорили о значимости сохранения немецких оккупантов говорили о значимости сохранения 
истории и провели исторические параллели. Обсуждали истории и провели исторические параллели. Обсуждали 
взаимоотношения с Молдовой: как было 30 лет назад и взаимоотношения с Молдовой: как было 30 лет назад и 
что есть сегодня. что есть сегодня. «Прозвучало мнение, что переговорный «Прозвучало мнение, что переговорный 
формат «5+2» в ближайшие месяцы вряд ли соберется, при формат «5+2» в ближайшие месяцы вряд ли соберется, при 
этом участники встречи уверены, что впустую это время этом участники встречи уверены, что впустую это время 
потрачено быть не должно, более того, может оказаться потрачено быть не должно, более того, может оказаться 
периодом новых возможностей, основанных на большей периодом новых возможностей, основанных на большей 
самостоятельности в принятии решений»самостоятельности в принятии решений», – отмечает пресс-, – отмечает пресс-
служба Президента. Участники встречи с главой государ-служба Президента. Участники встречи с главой государ-
ства дискутировали о геополитике и обеспечении безопас-ства дискутировали о геополитике и обеспечении безопас-
ности приднестровского народа. Общественники высоко ности приднестровского народа. Общественники высоко 
ценят взвешенность подхода приднестровского руководства ценят взвешенность подхода приднестровского руководства 
к внешней политике. Упомянули COVID-19, отметив успеш-к внешней политике. Упомянули COVID-19, отметив успеш-
ность борьбы с пандемией коронавируса в Приднестровье, ность борьбы с пандемией коронавируса в Приднестровье, 
и подчеркнули роль СМИ в формировании общественного и подчеркнули роль СМИ в формировании общественного 
мнения. Одной из важнейших задач СМИ республики ви-мнения. Одной из важнейших задач СМИ республики ви-
дится формирование правильного представления о при-дится формирование правильного представления о при-
днестровском народе – многонациональном, миролюбивом, днестровском народе – многонациональном, миролюбивом, 
верном своим принципам и способном преодолеть любые верном своим принципам и способном преодолеть любые 
сложности благодаря внутренней сплоченности.сложности благодаря внутренней сплоченности.

Отдельно участники встречи остановились на теме со-Отдельно участники встречи остановились на теме со-
хранения историко-культурного наследия как базовом хранения историко-культурного наследия как базовом 
элементе государственности. Отмечено, что последние элементе государственности. Отмечено, что последние 
годы в этом направлении проведена масштабная работа, годы в этом направлении проведена масштабная работа, 
которая продолжает набирать обороты. Говорили о вос-которая продолжает набирать обороты. Говорили о вос-
становленных и созданных объектах, о том, что эта сфера становленных и созданных объектах, о том, что эта сфера 
становится интереснее и доступнее для приднестровцев и становится интереснее и доступнее для приднестровцев и 
гостей республики.гостей республики.

ВСТРЕЧА С ВСТРЕЧА С 
ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЩЕСТВЕННЫМИ 

ОРГАНИЗАЦИЯМИОРГАНИЗАЦИЯМИ
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На пленарном заседании 20 апреля ин-На пленарном заседании 20 апреля ин-
формацию озвучил председатель Комитета формацию озвучил председатель Комитета 
по АПК Олег Леонтьев, его поддержали все по АПК Олег Леонтьев, его поддержали все 
парламентарии. Суть претензий к Прави-парламентарии. Суть претензий к Прави-
тельству: слишком долгое принятие под-тельству: слишком долгое принятие под-
законных нормативных актов. законных нормативных актов. 

В частности, речь идет о пролонгации В частности, речь идет о пролонгации 
взятых предприятиями и организациями взятых предприятиями и организациями 
кредитов на развитие. Вопрос был поднят кредитов на развитие. Вопрос был поднят 
на встрече Президента ПМР с представите-на встрече Президента ПМР с представите-
лями бизнес-сообщества республики.лями бизнес-сообщества республики.

«Один из вопросов, заданных нашими «Один из вопросов, заданных нашими 
бизнесменами, заключался в том, что у них бизнесменами, заключался в том, что у них 
сегодня есть кредиты, но нет возможности сегодня есть кредиты, но нет возможности 
вернуть тело кредита из-за закрытых рын-вернуть тело кредита из-за закрытых рын-
ков на востоке – будь то российский рынок ков на востоке – будь то российский рынок 
или украинский рынок. К примеру, наши или украинский рынок. К примеру, наши 
садоводы вырастили богатый урожай яблок, садоводы вырастили богатый урожай яблок, 
но держат их сегодня в холодильниках и не но держат их сегодня в холодильниках и не 
могут реализовать. А кредит отдавать надо. могут реализовать. А кредит отдавать надо. 
Вот бизнес и обратился к Президенту с тем, Вот бизнес и обратился к Президенту с тем, 
чтобы у них была возможность пролонгиро-чтобы у них была возможность пролонгиро-
вать выплату тела кредита. Но дело в том, вать выплату тела кредита. Но дело в том, 
что Верховный Совет принял такой закон что Верховный Совет принял такой закон 
2323.марта. А из-за того, что подзаконные марта. А из-за того, что подзаконные 
акты были приняты только через 3 недели, акты были приняты только через 3 недели, 
немногие люди смогли воспользоваться немногие люди смогли воспользоваться 
такой возможностью, как пролонгация такой возможностью, как пролонгация 
тела кредита»тела кредита», – пояснил в комментарии , – пояснил в комментарии 
журналистам глава Комитета по АПК Олег журналистам глава Комитета по АПК Олег 
Леонтьев. Леонтьев. 

С учетом сложившихся внешних фак-С учетом сложившихся внешних фак-
торов, экспортеры терпят убытки. Олег торов, экспортеры терпят убытки. Олег 
Леонтьев привел пример: если раньше за-Леонтьев привел пример: если раньше за-
траты на экспорт фуры сельхозпродукции в траты на экспорт фуры сельхозпродукции в 

Москву были в районе 3 тысяч долларов, то Москву были в районе 3 тысяч долларов, то 
сейчас, с учетом новой логистики, 10 тысяч сейчас, с учетом новой логистики, 10 тысяч 
долларов. Предприятия-экспортеры просят долларов. Предприятия-экспортеры просят 
помощи, несмотря на то, что по действу-помощи, несмотря на то, что по действу-
ющему законодательству она уже должна ющему законодательству она уже должна 
быть оказана. А механизма реализации нор-быть оказана. А механизма реализации нор-
мы закона, по которой срок выплаты тела мы закона, по которой срок выплаты тела 
кредита будет продлен на 6 месяцев, до сих кредита будет продлен на 6 месяцев, до сих 
пор нет. Зампредседателя Правительства пор нет. Зампредседателя Правительства 
Станислав Касап ответил депутатам – в Станислав Касап ответил депутатам – в 
течение трех недель подзаконный норма-течение трех недель подзаконный норма-
тивный акт проходил согласование.тивный акт проходил согласование.

«Если бы был разработан тот порядок, «Если бы был разработан тот порядок, 
который предполагала норма, тогда нужно который предполагала норма, тогда нужно 
было бы согласовывать со всеми заинте-было бы согласовывать со всеми заинте-
ресованными сторонами, и на это действи-ресованными сторонами, и на это действи-
тельно необходимо время. Но когда норма тельно необходимо время. Но когда норма 
закона переписана в нормативный акт сло-закона переписана в нормативный акт сло-
во в слово, то 3 недели на это многовато. во в слово, то 3 недели на это многовато. 

Поэтому есть предложение проанализиро-Поэтому есть предложение проанализиро-
вать эту ситуацию и подкорректировать. вать эту ситуацию и подкорректировать. 
Если таможня может оформить груз за 4 Если таможня может оформить груз за 4 
часа, то, наверное, Правительство может часа, то, наверное, Правительство может 
создать нормативный акт в связи с приняти-создать нормативный акт в связи с приняти-
ем закона в течение недели»ем закона в течение недели», – подчеркнул , – подчеркнул 
на пленарном заседании Председатель Вер-на пленарном заседании Председатель Вер-
ховного Совета ПМР Александр Коршунов. ховного Совета ПМР Александр Коршунов. 

Правительство выпустило подзаконный Правительство выпустило подзаконный 
правовой акт 19 апреля, а уже 1 мая завер-правовой акт 19 апреля, а уже 1 мая завер-
шается срок подачи заявок на пролонгацию шается срок подачи заявок на пролонгацию 
выплаты взятых кредитов. Это еще одна выплаты взятых кредитов. Это еще одна 
проблема, которую намерен разрешить проблема, которую намерен разрешить 
Верховный Совет, чтобы помочь экспорто-Верховный Совет, чтобы помочь экспорто-
ориентированным предприятиям.ориентированным предприятиям.

«6 рабочих дней осталось всего для по-«6 рабочих дней осталось всего для по-
дачи заявки на пролонгацию кредита. Но дачи заявки на пролонгацию кредита. Но 
я глубоко убежден, что Верховный Совет я глубоко убежден, что Верховный Совет 
найдет возможность и увеличит сроки по-найдет возможность и увеличит сроки по-

дачи заявки. Я думаю, мы внесем изменения дачи заявки. Я думаю, мы внесем изменения 
и продлим эти сроки»и продлим эти сроки», – заверил председа-, – заверил председа-
тель Комитета по АПК Олег Леонтьев.тель Комитета по АПК Олег Леонтьев.

Депутаты Верховного Совета ПМР уве-Депутаты Верховного Совета ПМР уве-
рены, что в нынешних условиях внешней рены, что в нынешних условиях внешней 
политической и экономической ситуации от политической и экономической ситуации от 
всех органов государственного управления всех органов государственного управления 
требуется слаженная, выверенная и опера-требуется слаженная, выверенная и опера-
тивная работа для принятия решений, ко-тивная работа для принятия решений, ко-
торые будут направлены и на минимизацию торые будут направлены и на минимизацию 
экономических потерь, и на стабилизацию экономических потерь, и на стабилизацию 
экономики, и на оказание помощи придне-экономики, и на оказание помощи придне-
стровским экономическим агентам.стровским экономическим агентам.

«Еженедельно проводятся пленарные «Еженедельно проводятся пленарные 
заседания, где депутаты обмениваются мне-заседания, где депутаты обмениваются мне-
ниями и принимают решения. Еженедельно ниями и принимают решения. Еженедельно 
проходят заседания профильных комитетов, проходят заседания профильных комитетов, 
работают рабочие группы, для того чтобы работают рабочие группы, для того чтобы 
в этих непростых условиях решения при-в этих непростых условиях решения при-
нимались максимально оперативно и были нимались максимально оперативно и были 
максимально выверены. Именно поэтому максимально выверены. Именно поэтому 
считаю, что от того, насколько качественно считаю, что от того, насколько качественно 
и своевременно будут приниматься и за-и своевременно будут приниматься и за-
конодательные акты, и иные нормативные конодательные акты, и иные нормативные 
акты, будет зависеть, какой результат в акты, будет зависеть, какой результат в 
конечном итоге мы получим. Мы видим, как конечном итоге мы получим. Мы видим, как 
стремительно меняется ситуация. Потому стремительно меняется ситуация. Потому 
необходимо понимать, что каждый день необходимо понимать, что каждый день 
на счету»на счету», – подчеркнул в комментарии , – подчеркнул в комментарии 
журналистам председатель Комитета по журналистам председатель Комитета по 
экономической политике Виктор Гузун. экономической политике Виктор Гузун. 

Меры по поддержке предприятий и ор-Меры по поддержке предприятий и ор-
ганизаций разрабатывают и Президент, и ганизаций разрабатывают и Президент, и 
Верховный Совет, и Правительство. В Вер-Верховный Совет, и Правительство. В Вер-
ховном Совете находится законодательная ховном Совете находится законодательная 
инициатива группы депутатов, которая инициатива группы депутатов, которая 
предусматривает принятие решения по предусматривает принятие решения по 
комплексу мер, направленных на поддержку комплексу мер, направленных на поддержку 
экономических агентов ПМР. В ближайшее экономических агентов ПМР. В ближайшее 
время проект нового закона будет вынесен время проект нового закона будет вынесен 
на рассмотрение профильного комитета.на рассмотрение профильного комитета.

ВАЖНА ОПЕРАТИВНОСТЬДепутаты Верховного Совета обе-
спокоены ситуацией, которая сло-
жилась вокруг экономической под-
держки предприятий и организаций. 

Тирасполь 12 апреля отметил 
День освобождения от немец-
ко-фашистских захватчиков и 
румынских оккупантов.

Президент ПМР Вадим Красносельский встретил-
ся 12 апреля с представителями общественности 
республики.

ТИРАСПОЛЬ: ИСТОРИЯ ОСВОБОЖДЕНИЯТИРАСПОЛЬ: ИСТОРИЯ ОСВОБОЖДЕНИЯ



Об этом депутаты Молодежного парла-Об этом депутаты Молодежного парла-
мента рассказали студентам-экономистам мента рассказали студентам-экономистам 
на втором патриотическом слете «Наш на втором патриотическом слете «Наш 
дом – ЭКОНОМ». Мероприятие проходило дом – ЭКОНОМ». Мероприятие проходило 
в Кицканском лесу на базе спортивно-оздо-в Кицканском лесу на базе спортивно-оздо-
ровительного лагеря «Содружество». В нем ровительного лагеря «Содружество». В нем 
приняли участие преподаватели, студенты приняли участие преподаватели, студенты 
и выпускники экономического факультета и выпускники экономического факультета 
ПГУ им. Т.Г. Шевченко.ПГУ им. Т.Г. Шевченко.

Такие мероприятия проводятся, чтобы Такие мероприятия проводятся, чтобы 
объединить преподавателей и студентов, объединить преподавателей и студентов, 
собрать новые идеи для проведения моло-собрать новые идеи для проведения моло-
дежных конкурсов и узнать о проблемах, дежных конкурсов и узнать о проблемах, 
которые волнуют молодежь, отметил пред-которые волнуют молодежь, отметил пред-
седатель Молодежного парламента Роман седатель Молодежного парламента Роман 
Ефодиев. Ефодиев. 

«В конкурсе визитных карточек мы «В конкурсе визитных карточек мы 
рассказали ребятам о том, что такое Мо-рассказали ребятам о том, что такое Мо-
лодежный парламент, для чего он нужен, лодежный парламент, для чего он нужен, 
когда был создан и какие цели преследует. когда был создан и какие цели преследует. 
Объяснили участникам слета, в каких ме-Объяснили участникам слета, в каких ме-
роприятиях они могут участвовать, не на-роприятиях они могут участвовать, не на-
ходясь в составе Молодежного парламента, ходясь в составе Молодежного парламента, 
и как можно себя проявить. Общаясь со и как можно себя проявить. Общаясь со 
студентами, мы узнали о трудностях, с ко-студентами, мы узнали о трудностях, с ко-
торыми они сталкиваются во время учебы торыми они сталкиваются во время учебы 
в университете»в университете», – добавил Роман Ефодиев. , – добавил Роман Ефодиев. 

«Мы на своих факультетах пытаемся про-«Мы на своих факультетах пытаемся про-
двигать Молодежный парламент. Собираем двигать Молодежный парламент. Собираем 
ребят, для того чтобы они помогали нам ребят, для того чтобы они помогали нам 
разрабатывать инициативы и воплощать разрабатывать инициативы и воплощать 
идеи. Надеемся, что такое мероприятие, идеи. Надеемся, что такое мероприятие, 
как слет, послужит очень хорошим подспо-как слет, послужит очень хорошим подспо-

рьем в будущем. Ребята с экономического рьем в будущем. Ребята с экономического 
факультета будут продвигать инициативы факультета будут продвигать инициативы 
и думать, как развивать нашу республику. и думать, как развивать нашу республику. 
Молодежный парламент нужен для того, Молодежный парламент нужен для того, 
чтобы объединять молодежь и выстраивать чтобы объединять молодежь и выстраивать 
молодежную политику в одном направле-молодежную политику в одном направле-
нии»нии», – подчеркнул депутат Молодежного , – подчеркнул депутат Молодежного 
парламента Андрей Танасенко. парламента Андрей Танасенко. 

«Сегодня молодежь строит наше буду-«Сегодня молодежь строит наше буду-
щее – это будущее государства, будущее щее – это будущее государства, будущее 
республики. Я считаю, что мы должны слы-республики. Я считаю, что мы должны слы-
шать голос молодежи, узнавать, с какими шать голос молодежи, узнавать, с какими 
проблемами сталкиваются молодые люди, проблемами сталкиваются молодые люди, 
и находить пути решения. Взаимодействие и находить пути решения. Взаимодействие 
с Молодежным парламентом очень важно с Молодежным парламентом очень важно 
для того, чтобы шло развитие, чтобы моло-для того, чтобы шло развитие, чтобы моло-
дых ребят слышали и слушали, чтобы идеи дых ребят слышали и слушали, чтобы идеи 
воплощались в жизнь и реализовывались воплощались в жизнь и реализовывались 
на практике»на практике», – отметила преподаватель , – отметила преподаватель 
экономического факультета ПГУ Татьяна экономического факультета ПГУ Татьяна 
Стасюк.Стасюк.

Многие студенты экономического фа-Многие студенты экономического фа-
культета являются депутатами Молодеж-культета являются депутатами Молодеж-
ного парламента. Молодые парламентарии ного парламента. Молодые парламентарии 
участвуют в жизни факультета, проводят участвуют в жизни факультета, проводят 
совместные мероприятия и подчеркивают, совместные мероприятия и подчеркивают, 
что работа в Молодежном парламенте важ-что работа в Молодежном парламенте важ-
на и ответственна.на и ответственна.

СЧЕТНАЯ ПАЛАТА ОТЧИТАЛАСЬ СЧЕТНАЯ ПАЛАТА ОТЧИТАЛАСЬ 
О РАБОТЕ ЗА 2021 ГОДО РАБОТЕ ЗА 2021 ГОД

МОЛОДЕЖНЫЙ 
ПАРЛАМЕНТ 
НА СВЯЗИ СО 
СТУДЕНТАМИ
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Реализация государственной мо-
лодежной политики в Приднестро-
вье, работа молодых парламента-
риев с Верховным Советом, а еще 
проведение форумов и круглых 
столов для молодежи.

О том, как преображается район и какую О том, как преображается район и какую 
роль в этом играют местные депутаты, роль в этом играют местные депутаты, 
рассказала председатель Совета народных рассказала председатель Совета народных 
депутатов Слободзейского района Татьяна депутатов Слободзейского района Татьяна 
Залевская. Она подвела итоги работы Залевская. Она подвела итоги работы 
представительного органа власти за про-представительного органа власти за про-
шлый год.шлый год.

«С декабря 2020 года занимаю должность «С декабря 2020 года занимаю должность 
председателя Слободзейского райгорсове-председателя Слободзейского райгорсове-
та. Мы отработали один полный календар-та. Мы отработали один полный календар-
ный год. Первое время было достаточно ный год. Первое время было достаточно 
тяжело, потому что это новые люди, новое тяжело, потому что это новые люди, новое 
общение, ответственная должность. Благо-общение, ответственная должность. Благо-
даря поддержке депутатов районного Со-даря поддержке депутатов районного Со-
вета, депутатов Верховного Совета, главы вета, депутатов Верховного Совета, главы 
госадминистрации нам удалось достичь госадминистрации нам удалось достичь 
неплохих результатов. Главная задача в на-неплохих результатов. Главная задача в на-
шей работе – это помочь населению решать шей работе – это помочь населению решать 
различные проблемы и вопросы. Работа де-различные проблемы и вопросы. Работа де-
путатов нацелена на благо слободзейцев. путатов нацелена на благо слободзейцев. 
Мы делаем все для того, чтобы улучшить Мы делаем все для того, чтобы улучшить 
жизнедеятельность нашего города и райо-жизнедеятельность нашего города и райо-
на»на», – поделилась Татьяна Залевская. , – поделилась Татьяна Залевская. 

Глава Слободзейского райгорсовета от-Глава Слободзейского райгорсовета от-
метила, что спикер парламента Александр метила, что спикер парламента Александр 
Коршунов и депутаты Верховного Совета Коршунов и депутаты Верховного Совета 
по району участвуют в жизни слободзей-по району участвуют в жизни слободзей-
цев, откликаются на обращения и просьбы цев, откликаются на обращения и просьбы 
слободзейских депутатов, делятся опытом слободзейских депутатов, делятся опытом 
в законотворческой деятельности и помо-в законотворческой деятельности и помо-
гают решать проблемы на избирательных гают решать проблемы на избирательных 
округах.округах.

«Могу сказать, что сложилась очень «Могу сказать, что сложилась очень 
добросовестная и плодотворная работа. добросовестная и плодотворная работа. 
Налажено постоянное взаимодействие. Налажено постоянное взаимодействие. 
Сегодня прозвучал отчет об итогах ра-Сегодня прозвучал отчет об итогах ра-
боты за 2021 год, а это первый отчет боты за 2021 год, а это первый отчет 
молодого председателя Слободзейского молодого председателя Слободзейского 
райгорсовета. Она сумела сплотить вот райгорсовета. Она сумела сплотить вот 
этот монолит. На мой взгляд, те задачи, этот монолит. На мой взгляд, те задачи, 
тот функционал, который стоит перед тот функционал, который стоит перед 
райгорсоветом, выполнен на отлично. райгорсоветом, выполнен на отлично. 
Не только выстроены конструктивные Не только выстроены конструктивные 
взаимоотношения с госадминистрацией, взаимоотношения с госадминистрацией, 
с гражданами, но и своевременно принят с гражданами, но и своевременно принят 
бюджет, своевременно реализованы все бюджет, своевременно реализованы все 
программы»программы», – подчеркнул депутат Вер-, – подчеркнул депутат Вер-
ховного Совета по избирательному округу ховного Совета по избирательному округу 
№19 «Краснянский» Сергей Чебан.№19 «Краснянский» Сергей Чебан.

Слободзейские депутаты получили Слободзейские депутаты получили 
благодарственные письма председателя благодарственные письма председателя 
райгорсовета. Татьяна Залевская выразила райгорсовета. Татьяна Залевская выразила 
слова благодарности своим коллегам, ко-слова благодарности своим коллегам, ко-
торые ежедневно вносят огромный вклад в торые ежедневно вносят огромный вклад в 
развитие города, района и каждого отдель-развитие города, района и каждого отдель-
но взятого избирательного округа.но взятого избирательного округа.

СЛОБОДЗЕЙСКИЙ РАЙГОРСОВЕТ 
– ИТОГИ 2021 ГОДАДепутаты Слободзейского рай-

горсовета провели пленарное за-
седание, на котором рассмотрели и 
утвердили 7 вопросов. В работе при-
няли участие депутаты Верховного 
Совета по слободзейским округам 
– Сергей Чебан и Павел Шинкарюк. 

Об этом депутатам Верховного Совета со-Об этом депутатам Верховного Совета со-
общила и.о. председателя Счетной палаты общила и.о. председателя Счетной палаты 
Светлана Изместьева, представляя доклад Светлана Изместьева, представляя доклад 
о работе контрольного органа за прошлый о работе контрольного органа за прошлый 
год. Всего проведено 53 проверки, 3 из них год. Всего проведено 53 проверки, 3 из них 
по поручению Верховного Совета. Кроме по поручению Верховного Совета. Кроме 
этого, Счетная палата представляла за-этого, Счетная палата представляла за-
ключения на проекты законов, которые ключения на проекты законов, которые 
направлялись на финансово-экономическую направлялись на финансово-экономическую 
экспертизу.экспертизу.

Как отметила Светлана Изместьева, Как отметила Светлана Изместьева, 
результаты контрольных мероприятий по-результаты контрольных мероприятий по-
казывают наличие нарушений в бюджетном казывают наличие нарушений в бюджетном 
законодательстве, допускаемых как на этапе законодательстве, допускаемых как на этапе 
планирования, так и на этапе фактического планирования, так и на этапе фактического 
использования бюджетных средств. Есть использования бюджетных средств. Есть 
нарушения законодательства в управлении нарушения законодательства в управлении 
муниципальным имуществом, в сфере бух-муниципальным имуществом, в сфере бух-
галтерского учета, ЖКХ, государственного галтерского учета, ЖКХ, государственного 
регулирования цен и тарифов.регулирования цен и тарифов.

Светлана Изместьева в своем докладе ак-Светлана Изместьева в своем докладе ак-
центировала внимание на снижающейся, но центировала внимание на снижающейся, но 
всё же сохраняющейся тенденции несанкци-всё же сохраняющейся тенденции несанкци-
онированной кредиторской задолженности онированной кредиторской задолженности 
и превышения утвержденных лимитов фи-и превышения утвержденных лимитов фи-
нансирования по топливно-энергетическим нансирования по топливно-энергетическим 
ресурсам.ресурсам.

«Из года в год депутаты и Счетная палата «Из года в год депутаты и Счетная палата 
отмечают несанкционированную кредитор-отмечают несанкционированную кредитор-
скую задолженность. Были ли случаи, что скую задолженность. Были ли случаи, что 
данные нарушения были совершены по не-данные нарушения были совершены по не-
осторожности, и что надо сделать, чтобы в осторожности, и что надо сделать, чтобы в 
ПМР не было фактов несанкционированной ПМР не было фактов несанкционированной 
кредиторской задолженности?»кредиторской задолженности?» – интере- – интере-
совался Председатель Верховного Совета совался Председатель Верховного Совета 
Александр Коршунов.Александр Коршунов.

Как отметила глава Счетной палаты, не-Как отметила глава Счетной палаты, не-
санкционированная кредиторская задол-санкционированная кредиторская задол-
женность может возникать, если есть вопро-женность может возникать, если есть вопро-
сы по топливно-энергетическим ресурсам. сы по топливно-энергетическим ресурсам. 
Это может быть связано с увеличением Это может быть связано с увеличением 
отопительного периода или с введением отопительного периода или с введением 
дополнительной мощности.  По мнению дополнительной мощности.  По мнению 
Светланы Изместьевой, этот вопрос реша-Светланы Изместьевой, этот вопрос реша-
ем, если есть объективные обстоятельства, ем, если есть объективные обстоятельства, 
эти лимиты до окончания финансового года эти лимиты до окончания финансового года 
можно скорректировать. Второй момент можно скорректировать. Второй момент 
связан с ненадлежащим контролем со сто-связан с ненадлежащим контролем со сто-
роны главных распорядителей бюджетных роны главных распорядителей бюджетных 
средств при превышении установленных средств при превышении установленных 
лимитов.лимитов.

«Мы рассмотрели в прошлом году 33 за-«Мы рассмотрели в прошлом году 33 за-
конопроекта по внесению изменений в закон конопроекта по внесению изменений в закон 
о республиканском бюджете. Несанкциони-о республиканском бюджете. Несанкциони-
рованная задолженность возникает в том рованная задолженность возникает в том 
случае, если не внесены изменения в закон, случае, если не внесены изменения в закон, 
а мы практически каждый месяц вносили а мы практически каждый месяц вносили 
изменения. То есть главный распорядитель изменения. То есть главный распорядитель 
не вносит изменения и не исполняет нормы не вносит изменения и не исполняет нормы 
действующего закона. Это не единичный действующего закона. Это не единичный 
случай, а системная проблема, которая случай, а системная проблема, которая 
годами не решается. Здесь нужно под-годами не решается. Здесь нужно под-
ключить Прокуратуру, силовые ведомства, ключить Прокуратуру, силовые ведомства, 
опыт Счетной палаты, опыт наших коллег опыт Счетной палаты, опыт наших коллег 
и выработать формулу, которая позволит и выработать формулу, которая позволит 
уйти в принципе от несанкционированной уйти в принципе от несанкционированной 
кредиторской задолженности»кредиторской задолженности», – высказал , – высказал 
свою позицию спикер парламента Александр свою позицию спикер парламента Александр 
Коршунов.Коршунов.

В прошлом году Счетная палата прово-В прошлом году Счетная палата прово-
дила проверки в части реализации мер по дила проверки в части реализации мер по 

борьбе с коронавирусом. Например, были борьбе с коронавирусом. Например, были 
начислены доплаты сверхустановленных начислены доплаты сверхустановленных 
размеров. Выявлены факты приобретения размеров. Выявлены факты приобретения 
лекарственных препаратов за счет средств лекарственных препаратов за счет средств 
больных, в том числе как по сопутствующим больных, в том числе как по сопутствующим 
заболеваниям, так и по борьбе с ковидом.заболеваниям, так и по борьбе с ковидом.

Отдельная тема – организация льготного Отдельная тема – организация льготного 
и платного питания в муниципальных обра-и платного питания в муниципальных обра-
зовательных учреждениях. Была проведена зовательных учреждениях. Была проведена 
комплексная проверка по всем городам и комплексная проверка по всем городам и 
районам.районам.

«Основной вопрос, который мы под-«Основной вопрос, который мы под-
нимаем, это отсутствие единого подхода нимаем, это отсутствие единого подхода 
к организации финансирования питания, к организации финансирования питания, 
методике определения стоимости платного методике определения стоимости платного 
обеда и доли участия государства. Не уре-обеда и доли участия государства. Не уре-
гулированы вопросы в части норм питания, гулированы вопросы в части норм питания, 
штатного расписания работников столовых штатного расписания работников столовых 
и другие вопросы. Это приводит к различной и другие вопросы. Это приводит к различной 
стоимости платного обеда. Мы слышали стоимости платного обеда. Мы слышали 
возмущения со стороны родителей»возмущения со стороны родителей», – обо-, – обо-
значила проблему глава Счетной палаты.значила проблему глава Счетной палаты.

Для выработки предложений по урегули-Для выработки предложений по урегули-
рованию данного вопроса создана рабочая рованию данного вопроса создана рабочая 
группа при Правительстве, в обсуждении группа при Правительстве, в обсуждении 
участвует представитель Счетной палаты, участвует представитель Счетной палаты, 
сообщила Светлана Изместьева.сообщила Светлана Изместьева.

В 2021 году проводились проверки орга-В 2021 году проводились проверки орга-
низаций сферы ЖКХ, а также по функциони-низаций сферы ЖКХ, а также по функциони-
рованию бюджетных фондов. В частности, рованию бюджетных фондов. В частности, 
по Дорожному фонду и Фонду капитальных по Дорожному фонду и Фонду капитальных 
вложений. У Счетной палаты есть вопросы вложений. У Счетной палаты есть вопросы 
по планированию работ, более качествен-по планированию работ, более качествен-
ному определению подрядчика, по завы-ному определению подрядчика, по завы-
шению стоимости материалов и по зарплате шению стоимости материалов и по зарплате 
работникам.работникам.

«По ФКВ немалые средства выделяются «По ФКВ немалые средства выделяются 
для выполнения конкретных задач. Есть для выполнения конкретных задач. Есть 
разные взгляды и подходы, связанные с разные взгляды и подходы, связанные с 
распределением средств по оплате труда распределением средств по оплате труда 
подрядчиками. Какова позиция Счетной подрядчиками. Какова позиция Счетной 
палаты? Нужно ли законодательно урегули-палаты? Нужно ли законодательно урегули-
ровать эти взаимоотношения?ровать эти взаимоотношения?» – спрашивал » – спрашивал 
председатель Комитета по экономической председатель Комитета по экономической 
политике Виктор Гузун.политике Виктор Гузун.

Как отметила Светлана Изместьева, есть Как отметила Светлана Изместьева, есть 
факты, что размеры зарплат закладывают-факты, что размеры зарплат закладывают-
ся в акты выполненных работ, подрядчики ся в акты выполненных работ, подрядчики 
деньги получают из госбюджета, а фактиче-деньги получают из госбюджета, а фактиче-
ски платят строителям в меньшем объеме.ски платят строителям в меньшем объеме.

«У нас возник вопрос, куда делись эти «У нас возник вопрос, куда делись эти 
средства. Мы проводили анализ. По не-средства. Мы проводили анализ. По не-
скольким предприятиям получилось, что скольким предприятиям получилось, что 
отклонение от акта выполненных работ отклонение от акта выполненных работ 
составило от полумиллиона до 7 миллионов составило от полумиллиона до 7 миллионов 
рублей. Часть образовавшейся экономии рублей. Часть образовавшейся экономии 
перераспределилась на другие расходы, перераспределилась на другие расходы, 
но часть ушла в чистую прибыль. Чистая но часть ушла в чистую прибыль. Чистая 
прибыль увеличилась от 54 тысяч до 1 прибыль увеличилась от 54 тысяч до 1 
миллиона. Меры ответственности нет, но миллиона. Меры ответственности нет, но 
мы дали предписание вернуть эти деньги мы дали предписание вернуть эти деньги 
в бюджет. Надо находить компромиссы в в бюджет. Надо находить компромиссы в 
решении этого вопроса»решении этого вопроса», – считает Светлана , – считает Светлана 
Изместьева. Изместьева. 

В завершение дискуссии руководитель В завершение дискуссии руководитель 
Счетной палаты отметила, что в настоящее Счетной палаты отметила, что в настоящее 
время проводятся проверки по поручению время проводятся проверки по поручению 
Верховного Совета, а также в рамках те-Верховного Совета, а также в рамках те-
кущего контроля. В этом году ведомство кущего контроля. В этом году ведомство 
уделит внимание проверкам по ряду це-уделит внимание проверкам по ряду це-
левых бюджетных фондов. Есть вопросы к левых бюджетных фондов. Есть вопросы к 
Дорожному фонду и ряду целевых программ, Дорожному фонду и ряду целевых программ, 
отметила Светлана Изместьева. Продол-отметила Светлана Изместьева. Продол-
жатся проверки в сфере ЖКХ и в сфере жатся проверки в сфере ЖКХ и в сфере 
формирования регулируемых цен и тарифов.формирования регулируемых цен и тарифов.

Депутаты Верховного Совета утвердили Депутаты Верховного Совета утвердили 
отчет Счетной палаты за 2021 год, приняв отчет Счетной палаты за 2021 год, приняв 
соответствующее Постановление парла-соответствующее Постановление парла-
мента.мента.

В 2021 году, несмотря на действие 
карантинных мер, Счетная палата не 
снижала интенсивность контроля. Де-
ятельность осуществлялась по всем 
направлениям, предусмотренным 
законодательством.

ЛЬГОТНЫЕ КРЕДИТЫ ЛЬГОТНЫЕ КРЕДИТЫ 
• сроком на 2 года на пополнение обо-• сроком на 2 года на пополнение обо-

ротных средствротных средств
• из Фонда Государственного резерва • из Фонда Государственного резерва 

ПМР ПМР 
• под 1% годовых для сельхозпроизводи-• под 1% годовых для сельхозпроизводи-

телей, у которых до 200 га землителей, у которых до 200 га земли
• для физических лиц на развитие лич-• для физических лиц на развитие лич-

ного подсобного хозяйства ного подсобного хозяйства 
• пролонгация на год льготных кредитов • пролонгация на год льготных кредитов 

на инвестиционные целина инвестиционные цели
СУБСИДИРОВАНИЕСУБСИДИРОВАНИЕ

• процентной ставки в размере 6% го-• процентной ставки в размере 6% го-
довых по кредитам, взятым на инвестици-довых по кредитам, взятым на инвестици-

онные целионные цели
• части затрат на закупку импортных пле-• части затрат на закупку импортных пле-

менных нетелей крупного рогатого скота менных нетелей крупного рогатого скота 
молочного направлениямолочного направления

НАЛОГИНАЛОГИ
• освобождение от уплаты земельного • освобождение от уплаты земельного 

налога, паевого сбора, фиксированного налога, паевого сбора, фиксированного 
сельхозналога для пострадавших во время сельхозналога для пострадавших во время 
засухи сельхозпроизводителейзасухи сельхозпроизводителей

• снижение ставки налога на доходы ор-• снижение ставки налога на доходы ор-
ганизаций плодоовощной промышленностиганизаций плодоовощной промышленности

ДОТАЦИИДОТАЦИИ
• отечественным сельскохозяйственным • отечественным сельскохозяйственным 

организациям, в том числе фермерским организациям, в том числе фермерским 
хозяйствам, которые сдают молоко на про-хозяйствам, которые сдают молоко на про-
мышленную переработкумышленную переработку

• финансирование карантинных и проти-• финансирование карантинных и проти-
воэпизоотических мероприятийвоэпизоотических мероприятий

ЛЬГОТЫЛЬГОТЫ
• льготное налогообложение для вновь • льготное налогообложение для вновь 

образованны крестьянских фермерских образованны крестьянских фермерских 
хозяйствхозяйств

ГОСПОДДЕРЖКА СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ
Агропромышленный комплекс за-

нимает важное место в экономике 
Приднестровья. У сельскохозяйствен-
ной отрасли большой потенциал, 
именно поэтому государство на зако-
нодательном уровне принимает меры 
по поддержке агропредприятий.



В помощь 
предпринимателям

Пакет законопроектов, которые регулируют Пакет законопроектов, которые регулируют 
работу предпринимателей и предусматривают работу предпринимателей и предусматривают 
расширение их прав, депутаты рассмотрели расширение их прав, депутаты рассмотрели 
на пленарном заседании Верховного Совета. на пленарном заседании Верховного Совета. 
Речь идет об изменениях и дополнениях в Речь идет об изменениях и дополнениях в 
законы о самозанятых лицах, патентной и законы о самозанятых лицах, патентной и 
упрощенной системах налогообложения (ка-упрощенной системах налогообложения (ка-
сается, в том числе, и юридических лиц). В сается, в том числе, и юридических лиц). В 
первую очередь, один из законопроектов в первую очередь, один из законопроектов в 
пакете инициатив предлагает сделать удосто-пакете инициатив предлагает сделать удосто-
верение самозанятого и патент бессрочными. верение самозанятого и патент бессрочными. 
Для этого достаточно их своевременно опла-Для этого достаточно их своевременно опла-
чивать. До сих пор они действовали максимум чивать. До сих пор они действовали максимум 
три года.три года.

Отдельные поправки в закон коснутся ин-Отдельные поправки в закон коснутся ин-
дивидуальных предпринимателей, которые дивидуальных предпринимателей, которые 
работают по патентной и упрощенной систе-работают по патентной и упрощенной систе-
ме налогообложения. Депутаты согласны с ме налогообложения. Депутаты согласны с 
тем, что индивидуальные предприниматели тем, что индивидуальные предприниматели 
должны получать возможность перерасчета должны получать возможность перерасчета 
стоимости патента связи с временной нетру-стоимости патента связи с временной нетру-
доспособностью.доспособностью.

«До сегодняшнего дня подобного механизма «До сегодняшнего дня подобного механизма 
в нашем государстве не было. Индивидуаль-в нашем государстве не было. Индивидуаль-
ный предприниматель, который приостановил ный предприниматель, который приостановил 
свою деятельность в связи с утратой тру-свою деятельность в связи с утратой тру-
доспособности, то есть, по болезни, обязан доспособности, то есть, по болезни, обязан 
обратиться в налоговые органы. Налоговые обратиться в налоговые органы. Налоговые 
органы приостанавливают его деятельность. органы приостанавливают его деятельность. 
И уплаченные ранее налоговые сборы пере-И уплаченные ранее налоговые сборы пере-
расчитываются на другие периоды. Обращать-расчитываются на другие периоды. Обращать-
ся в налоговые органы надо будет не когда ты ся в налоговые органы надо будет не когда ты 
заболел, а уже после того, как ты вылечился»заболел, а уже после того, как ты вылечился», , 
– прокомментировал принятую инициативу – прокомментировал принятую инициативу 
заместитель председателя Комитета по эко-заместитель председателя Комитета по эко-
номической политике, бюджету и финансам номической политике, бюджету и финансам 
Вадим Кравчук.Вадим Кравчук.

Еще один важный момент, отметили парла-Еще один важный момент, отметили парла-
ментарии. Чтобы оформить перерасчет, рабо-ментарии. Чтобы оформить перерасчет, рабо-
тающему по патентной либо по упрощенной тающему по патентной либо по упрощенной 
системе налогообложения предпринимателю системе налогообложения предпринимателю 
достаточно будет обратиться в налоговые достаточно будет обратиться в налоговые 
органы в течение трех дней после выздоров-органы в течение трех дней после выздоров-
ления с заявлением и документом, подтверж-ления с заявлением и документом, подтверж-
дающим временную нетрудоспособность.дающим временную нетрудоспособность.

Парламентарии приняли пакет законопро-Парламентарии приняли пакет законопро-
ектов сразу в двух чтениях.ектов сразу в двух чтениях.

Также сегодня в рамках пленарного заседа-Также сегодня в рамках пленарного заседа-
ния депутаты Верховного Совета рассмотрели ния депутаты Верховного Совета рассмотрели 
и приняли во втором окончательном чтении и приняли во втором окончательном чтении 
дополнения в Закон «О дополнительных ме-дополнения в Закон «О дополнительных ме-
рах, направленных на стабилизацию экономи-рах, направленных на стабилизацию экономи-
ки Приднестровской Молдавской Республики». ки Приднестровской Молдавской Республики». 
Они касаются поддержки начинающих пред-Они касаются поддержки начинающих пред-
принимателей.принимателей.

«В первую очередь, определено понятие, «В первую очередь, определено понятие, 
кто такие начинающие предприниматели. Для кто такие начинающие предприниматели. Для 
того, чтобы стимулировать наших индивиду-того, чтобы стимулировать наших индивиду-
альных предпринимателей прямо с самого альных предпринимателей прямо с самого 
начала. То есть предоставить им право льгот-начала. То есть предоставить им право льгот-
ного финансирования для реализации своих ного финансирования для реализации своих 
планов»планов», – рассказал заместитель председа-, – рассказал заместитель председа-
теля Комитета по экономической политике, теля Комитета по экономической политике, 
бюджету и финансам Вадим Кравчук. бюджету и финансам Вадим Кравчук. 

Поправки предусматривают возможность Поправки предусматривают возможность 
предоставления кредитов для начинающих предоставления кредитов для начинающих 
предпринимателей, субсидирование про-предпринимателей, субсидирование про-
центной ставки в 10% для тех, кто только центной ставки в 10% для тех, кто только 
открывает свое дело в сфере производства открывает свое дело в сфере производства 
товаров или туризма. Однако из-за внешних товаров или туризма. Однако из-за внешних 
обстоятельств вокруг Приднестровья сейчас обстоятельств вокруг Приднестровья сейчас 
рассматривается вопрос о временной при-рассматривается вопрос о временной при-
остановке финансирования Фонда развития остановке финансирования Фонда развития 
предпринимательства, как и некоторых других предпринимательства, как и некоторых других 
бюджетных фондов. Средства планируется бюджетных фондов. Средства планируется 
направить на формирование резерва, кото-направить на формирование резерва, кото-
рый позволит государству в полном объеме рый позволит государству в полном объеме 
финансировать зарплаты, пенсии и другие финансировать зарплаты, пенсии и другие 
социально защищенные статьи, подчеркнули социально защищенные статьи, подчеркнули 
в Правительстве.в Правительстве.

Жилищные льготы 
Те, кто впервые покупает или строит жильё, Те, кто впервые покупает или строит жильё, 

имеют право на получение имущественного имеют право на получение имущественного 
вычета. Его размер зависит от социальной вычета. Его размер зависит от социальной 
категории. Например, 10 тысяч РУ МЗП (104 категории. Например, 10 тысяч РУ МЗП (104 
тысячи рублей) распространяется на всех тысячи рублей) распространяется на всех 
налогоплательщиков. 30 тысяч РУ МЗП (312 налогоплательщиков. 30 тысяч РУ МЗП (312 
тысяч рублей) могут получить многодетные тысяч рублей) могут получить многодетные 
семьи. 34 тысячи РУ МЗП (353 тысячи 600 ру-семьи. 34 тысячи РУ МЗП (353 тысячи 600 ру-
блей) – молодые семьи. На эту сумму человек блей) – молодые семьи. На эту сумму человек 
может не платить подоходный налог.может не платить подоходный налог.

На практике складываются ситуации, ког-На практике складываются ситуации, ког-
да налогоплательщики после приобретения да налогоплательщики после приобретения 

жилья не успевают вовремя подать заявку на жилья не успевают вовремя подать заявку на 
получение имущественного вычета и не имеют получение имущественного вычета и не имеют 
возможности использовать предоставленную возможности использовать предоставленную 
по закону льготу. Депутаты Верховного Со-по закону льготу. Депутаты Верховного Со-
вета приняли в первом чтении законопроект, вета приняли в первом чтении законопроект, 
который увеличивает период обращения в который увеличивает период обращения в 
налоговые органы до трех лет. Таким образом, налоговые органы до трех лет. Таким образом, 
те, кто не успел воспользоваться правом на те, кто не успел воспользоваться правом на 
получение имущественного вычета по каким-получение имущественного вычета по каким-
либо причинам, смогут его реализовать, если либо причинам, смогут его реализовать, если 
не прошло 3 года.не прошло 3 года.

«Очень хорошая и нужная инициатива. Это «Очень хорошая и нужная инициатива. Это 
помощь государства нашим гражданам, кото-помощь государства нашим гражданам, кото-
рые покупают жилье либо его строят. Через рые покупают жилье либо его строят. Через 
подоходный налог производится возмещение подоходный налог производится возмещение 
этой покупки в части имущественного вычета. этой покупки в части имущественного вычета. 
Это еще один способ нашим гражданам все-Это еще один способ нашим гражданам все-
таки снизить стоимость жилья на нашем рынке таки снизить стоимость жилья на нашем рынке 
и остаться в Приднестровье. Норма касается и остаться в Приднестровье. Норма касается 
также тех, кто взял ипотечные кредиты. Закон также тех, кто взял ипотечные кредиты. Закон 
имеет обратную силу – дается право в течение имеет обратную силу – дается право в течение 
трех лет обратиться за этим имущественным трех лет обратиться за этим имущественным 
вычетом»вычетом», – прокомментировал инициативу , – прокомментировал инициативу 
заместитель председателя Комитета по эко-заместитель председателя Комитета по эко-
номической политике Вадим Кравчук.номической политике Вадим Кравчук.

Изменения вносятся в закон «О подоходном Изменения вносятся в закон «О подоходном 
налоге с физических лиц». Депутаты про-налоге с физических лиц». Депутаты про-
фильного комитета продолжат работу над фильного комитета продолжат работу над 
законопроектом. Впереди – второе чтение. законопроектом. Впереди – второе чтение. 
В случае принятия и подписания документа В случае принятия и подписания документа 
Президентом, право воспользоваться льготой Президентом, право воспользоваться льготой 
по подоходному налогу появится у большего по подоходному налогу появится у большего 
числа приднестровцев.числа приднестровцев.

Компенсация детям-сиротам
На пленарном заседании был рассмотрен На пленарном заседании был рассмотрен 

проект закона «О внесении изменений в проект закона «О внесении изменений в 
Закон ПМР «О дополнительных гарантиях Закон ПМР «О дополнительных гарантиях 
по социальной защите детей-сирот и детей, по социальной защите детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей». По оставшихся без попечения родителей». По 
данным на 1 января 2022 года в очереди на данным на 1 января 2022 года в очереди на 
получение жилья стоят 1188 детей-сирот.получение жилья стоят 1188 детей-сирот.

«У нас есть возможность предоставить со-«У нас есть возможность предоставить со-
циальный наем. Это государственный и муни-циальный наем. Это государственный и муни-
ципальный жилой фонд. Естественно, его не-ципальный жилой фонд. Естественно, его не-
достаточно. Главы госадминистраций обязаны достаточно. Главы госадминистраций обязаны 
обеспечить этих детей жильем в соответствии обеспечить этих детей жильем в соответствии 
с законом. Сегодня возможен коммерческий с законом. Сегодня возможен коммерческий 
наем. Любое жилье можно будет снимать, для наем. Любое жилье можно будет снимать, для 
того чтобы предоставить его детям-сиротам того чтобы предоставить его детям-сиротам 
в качестве жилого фонда»в качестве жилого фонда», – сказал на пле-, – сказал на пле-
нарном заседании председатель Комитета нарном заседании председатель Комитета 
по социальной политике и здравоохранению по социальной политике и здравоохранению 
Сергей Чебан. Сергей Чебан. 

Согласно законопроекту, госадминистрации Согласно законопроекту, госадминистрации 
городов и районов должны будут ежемесячно городов и районов должны будут ежемесячно 
выплачивать детям-сиротам компенсацию за выплачивать детям-сиротам компенсацию за 
коммерческий наем жилья, в случае если нет коммерческий наем жилья, в случае если нет 
возможности предоставить выпускникам ин-возможности предоставить выпускникам ин-
тернатов отдельную квартиру или временное тернатов отдельную квартиру или временное 
общежитие, как положено по закону.общежитие, как положено по закону.

В ходе обсуждения законопроекта у де-В ходе обсуждения законопроекта у де-
путатов возникли вопросы о том, почему путатов возникли вопросы о том, почему 
сегодня госадминистрации не возмещают сегодня госадминистрации не возмещают 
детям-сиротам затраты на наем жилья. Пред-детям-сиротам затраты на наем жилья. Пред-
ставитель Минсоцзащиты отметил, что по ставитель Минсоцзащиты отметил, что по 
закону госадминистрации могут осуществлять закону госадминистрации могут осуществлять 
коммерческий наем. Однако из-за того, что не коммерческий наем. Однако из-за того, что не 
прописан механизм, на практике эта норма не прописан механизм, на практике эта норма не 
работает. Также депутаты поинтересовались, работает. Также депутаты поинтересовались, 
за счет каких средств будут выплачиваться за счет каких средств будут выплачиваться 
компенсации. Все расходы ложатся на мест-компенсации. Все расходы ложатся на мест-
ные бюджеты, отметил замминистра Минсоц-ные бюджеты, отметил замминистра Минсоц-
защиты, и госадминистрации будут уточнять защиты, и госадминистрации будут уточнять 
и корректировать общие суммы расходов при и корректировать общие суммы расходов при 
формировании республиканского бюджета на формировании республиканского бюджета на 
следующий год. Планируется, что новые меры следующий год. Планируется, что новые меры 
начнут действовать с 1 января 2023 года.начнут действовать с 1 января 2023 года.

Глава профильного комитета Сергей Чебан Глава профильного комитета Сергей Чебан 
подчеркнул, что все высказанные мнения и подчеркнул, что все высказанные мнения и 
поправки будут учтены при подготовке за-поправки будут учтены при подготовке за-
конопроекта ко второму чтению.конопроекта ко второму чтению.

Поддержка для 
прибывших из Украины

Верховный Совет принял в окончательном Верховный Совет принял в окончательном 
чтении законопроект Президента ПМР «О чтении законопроект Президента ПМР «О 
мерах государственной поддержки иностран-мерах государственной поддержки иностран-
ных граждан и лиц без гражданства, прибы-ных граждан и лиц без гражданства, прибы-
вающих с территории Украины и временно вающих с территории Украины и временно 
находящихся на территории ПМР».находящихся на территории ПМР».

В новом законе прописывается, что при-В новом законе прописывается, что при-
бывшие из Украины могут временно трудоу-бывшие из Украины могут временно трудоу-
строиться в нашей республике в упрощенном строиться в нашей республике в упрощенном 
порядке. Необходимые медосмотры они будут порядке. Необходимые медосмотры они будут 
проходить бесплатно. Ко второму чтению проходить бесплатно. Ко второму чтению 
депутаты профильного комитета подготовили депутаты профильного комитета подготовили 
поправки. Они предполагают, что при при-поправки. Они предполагают, что при при-
нятии на работу граждан из Украины работо-нятии на работу граждан из Украины работо-
датели должны об этом проинформировать датели должны об этом проинформировать 
Единый государственный фонд социального Единый государственный фонд социального 
страхования. Направить данные о работнике страхования. Направить данные о работнике 
нужно в электронном виде в течение пяти нужно в электронном виде в течение пяти 
рабочих дней. Сообщить в орган соцстрахо-рабочих дней. Сообщить в орган соцстрахо-
вания нужно также и в случае увольнения вания нужно также и в случае увольнения 
временных работников.временных работников.

«Инициатива касается трудоустройства «Инициатива касается трудоустройства 
в упрощённом порядке – без оформления в упрощённом порядке – без оформления 
трудовых книжек, без оформления сви-трудовых книжек, без оформления сви-
детельства пенсионного страхования (по детельства пенсионного страхования (по 
желанию иностранного гражданина будут желанию иностранного гражданина будут 
оформляться), а также выдачи докумен-оформляться), а также выдачи докумен-
тов и всех приказов по трудоустройству, тов и всех приказов по трудоустройству, 
увольнению. В случае подачи заявления, увольнению. В случае подачи заявления, 
смогут покинуть рабочее место в течение смогут покинуть рабочее место в течение 
3 дней. На работу иностранные граждане, 3 дней. На работу иностранные граждане, 
прибывшие из Украины, будут приниматься прибывшие из Украины, будут приниматься 
на основании соответствующего диплома об на основании соответствующего диплома об 
образовании другого государства. И уже есть образовании другого государства. И уже есть 
такие случаи»такие случаи», – прокомментировал пред-, – прокомментировал пред-
седатель Комитета по социальной политике седатель Комитета по социальной политике 
Сергей Чебан.Сергей Чебан.

Прибывшим из Украины государство предо-Прибывшим из Украины государство предо-
ставляет возможность бесплатно жить и пи-ставляет возможность бесплатно жить и пи-
таться в пунктах временного размещения. А таться в пунктах временного размещения. А 
дети иностранных граждан могут бесплатно дети иностранных граждан могут бесплатно 
посещать и питаться в школах, детских садах посещать и питаться в школах, детских садах 
и коррекционных учреждениях и единора-и коррекционных учреждениях и единора-
зово получать школьно-письменные при-зово получать школьно-письменные при-
надлежности. Принятый депутатами закон надлежности. Принятый депутатами закон 
прописывает источники финансирования. прописывает источники финансирования. 
На эти цели направляются средства муни-На эти цели направляются средства муни-
ципальных бюджетов в рамках лимитов и из ципальных бюджетов в рамках лимитов и из 
Резервного фонда Правительства в рамках Резервного фонда Правительства в рамках 
республиканского бюджета.республиканского бюджета.

На пленарном заседании депутаты акцен-На пленарном заседании депутаты акцен-
тировали внимание, что закон о господдерж-тировали внимание, что закон о господдерж-
ке предусматривает права прибывших из ке предусматривает права прибывших из 
Украины. Что касается обязанностей таких Украины. Что касается обязанностей таких 
граждан, на них распространяются нормы граждан, на них распространяются нормы 
по соблюдению приднестровского законода-по соблюдению приднестровского законода-
тельства во время пребывания на территории тельства во время пребывания на территории 
нашей республики.нашей республики.

Прицеп для категории В
Во втором окончательном чтении депута-Во втором окончательном чтении депута-

ты Верховного Совета приняли изменения ты Верховного Совета приняли изменения 
в Закон ПМР «О безопасности дорожного в Закон ПМР «О безопасности дорожного 
движения». Они уточняют права водителей движения». Они уточняют права водителей 
с категорией В. Речь идет о возможности с категорией В. Речь идет о возможности 
управления легковым автомобилем с присо-управления легковым автомобилем с присо-
единенным к нему прицепом.единенным к нему прицепом.

Законопроект уточняет, что вес прицепа Законопроект уточняет, что вес прицепа 
может превышать 750 кг. При условии, что может превышать 750 кг. При условии, что 
прицеп не тяжелее самого автомобиля, а их прицеп не тяжелее самого автомобиля, а их 
общий вес не превышает 3,5 тонн. В этом общий вес не превышает 3,5 тонн. В этом 
случае водитель может пользоваться своими случае водитель может пользоваться своими 
водительскими правами, в которых у него водительскими правами, в которых у него 
лишь категория В. В действующем законо-лишь категория В. В действующем законо-
дательстве для прицепа весом более 750 кг, дательстве для прицепа весом более 750 кг, 
вне зависимости от веса автомобиля, води-вне зависимости от веса автомобиля, води-
телю требовалось получить дополнительно телю требовалось получить дополнительно 
категорию С1.категорию С1.

Однако, по мнению автора законодатель-Однако, по мнению автора законодатель-
ной инициативы парламентария Григория ной инициативы парламентария Григория 
Дьяченко, подобное ограничение никак не Дьяченко, подобное ограничение никак не 
может сказываться на безопасности дорож-может сказываться на безопасности дорож-
ного движения. Депутат предложил изменить ного движения. Депутат предложил изменить 
подход. Теперь водитель с категорией В при подход. Теперь водитель с категорией В при 
использовании прицепа должен немного использовании прицепа должен немного 
вспомнить математику и подсчитать общий вспомнить математику и подсчитать общий 
вес прицепа с автомобилем (не более 3,5вес прицепа с автомобилем (не более 3,5.т) т) 
и учесть, что машина должна быть тяже-и учесть, что машина должна быть тяже-
лее прицепа. Подобные нормы, отметил на лее прицепа. Подобные нормы, отметил на 
пленарном заседании Григорий Дьяченко, пленарном заседании Григорий Дьяченко, 
действуют и в России, и на Украине.действуют и в России, и на Украине.

«В Приднестровье есть градация водитель-«В Приднестровье есть градация водитель-
ских удостоверений и права на управления ских удостоверений и права на управления 
определенными транспортными средствами. определенными транспортными средствами. 
Но эта градация отличается от международ-Но эта градация отличается от международ-
ных. И, соответственно, возникают вопросы ных. И, соответственно, возникают вопросы 
при использовании нашего водительского при использовании нашего водительского 
удостоверения. Для того, чтобы этого не удостоверения. Для того, чтобы этого не 
было, чтобы люди могли ими пользоваться на было, чтобы люди могли ими пользоваться на 
равных с водителями, которые имеют води-равных с водителями, которые имеют води-
тельское удостоверение других государств, тельское удостоверение других государств, 
и было предложено: люди с категорией В и было предложено: люди с категорией В 
сейчас могут управлять легковыми автомо-сейчас могут управлять легковыми автомо-

билями и прицепами по определенной массе. билями и прицепами по определенной массе. 
Верховный Совет сегодня с этим согласился»Верховный Совет сегодня с этим согласился», , 
– прокомментировал автор законодательной – прокомментировал автор законодательной 
инициативы Григорий Дьяченко.инициативы Григорий Дьяченко.

Законопроект депутаты приняли во втором Законопроект депутаты приняли во втором 
окончательном чтении.окончательном чтении.

Штраф за дрифт
Определение «опасное вождение» и Определение «опасное вождение» и 

штрафы за него появятся в Кодексе ПМР штрафы за него появятся в Кодексе ПМР 
об административных правонарушениях. об административных правонарушениях. 
Парламентарии рассмотрели и приняли Парламентарии рассмотрели и приняли 
законопроект в первом чтении. Автор ини-законопроект в первом чтении. Автор ини-
циативы – Президент ПМР – предлагает от-циативы – Президент ПМР – предлагает от-
нести к опасному вождению неоднократное нести к опасному вождению неоднократное 
нарушение правил дорожного движения. нарушение правил дорожного движения. 
При условии, что нарушения происходят в При условии, что нарушения происходят в 
коротком отрезке времени и следуют друг коротком отрезке времени и следуют друг 
за другом. Речь, в первую очередь, идет о за другом. Речь, в первую очередь, идет о 
невыполнении при перестроении требования невыполнении при перестроении требования 
уступить дорогу, перестроении при интен-уступить дорогу, перестроении при интен-
сивном движении, несоблюдении безопасной сивном движении, несоблюдении безопасной 
дистанции, резком торможении, если оно не дистанции, резком торможении, если оно не 
требуется для предотвращения дорожно-требуется для предотвращения дорожно-
транспортного происшествия, и поведении, транспортного происшествия, и поведении, 
создающем угрозу жизни и здоровью людей создающем угрозу жизни и здоровью людей 
или причинения материального ущерба. Так-или причинения материального ущерба. Так-
же в категорию «опасное вождение» пред-же в категорию «опасное вождение» пред-
лагается включить так называемый дрифт лагается включить так называемый дрифт 
на дорогах – намеренно спровоцированный на дорогах – намеренно спровоцированный 
управляемый занос автомобиля.управляемый занос автомобиля.

Однако сейчас, считают представители Однако сейчас, считают представители 
МВД и депутаты профильного парламентско-МВД и депутаты профильного парламентско-
го Комитета, критерии самого термина «опас-го Комитета, критерии самого термина «опас-
ное вождение» нуждаются в уточнении. Что ное вождение» нуждаются в уточнении. Что 
же касается неоднократного нарушения, то же касается неоднократного нарушения, то 
зафиксировать это можно только с помощью зафиксировать это можно только с помощью 
фото или видео.фото или видео.

Опасное вождение и намеренный занос Опасное вождение и намеренный занос 
автомобиля повышает опасность дорожного автомобиля повышает опасность дорожного 
движения. Во избежание создания аварийных движения. Во избежание создания аварийных 
ситуаций предлагается установить админи-ситуаций предлагается установить админи-
стративную ответственность за дрифт выше, стративную ответственность за дрифт выше, 
чем за нарушение других запретов, предус-чем за нарушение других запретов, предус-
мотренных Правилами дорожного движения мотренных Правилами дорожного движения 
– штраф в размере от 50 до 100 РУ МЗП. Это – штраф в размере от 50 до 100 РУ МЗП. Это 
от 920 до 1840 рублей. Законопроект готовят от 920 до 1840 рублей. Законопроект готовят 
ко второму чтению.ко второму чтению.

Жилье для семей 
защитников ПМР

В первом чтении Верховным Советом при-В первом чтении Верховным Советом при-
нят законопроект, предоставляющий семьям нят законопроект, предоставляющий семьям 
участников боевых действий по защите ПМР участников боевых действий по защите ПМР 
оставаться в льготной очереди на улучшение оставаться в льготной очереди на улучшение 
жилищных условий в случае, если не стало жилищных условий в случае, если не стало 
главы семьи.главы семьи.

Автором законодательной инициативы Автором законодательной инициативы 
выступил депутат Верховного Совета ПМР, выступил депутат Верховного Совета ПМР, 
заместитель председателя Комитета по зако-заместитель председателя Комитета по зако-
нодательству, защите прав и свобод граждан нодательству, защите прав и свобод граждан 
Григорий Дьяченко.Григорий Дьяченко.

«Если не стало участника боевых действий, «Если не стало участника боевых действий, 
то его семья исключается из льготной оче-то его семья исключается из льготной оче-
реди на улучшение жилищных условий. Я реди на улучшение жилищных условий. Я 
считаю, что это неверно. И сегодня Верхов-считаю, что это неверно. И сегодня Верхов-
ный Совет с этим согласился. Если не стало ный Совет с этим согласился. Если не стало 
участника боевых действий, семья должна участника боевых действий, семья должна 
иметь право остаться в льготной очереди на иметь право остаться в льготной очереди на 
получение жилья»получение жилья», – считает парламентарий., – считает парламентарий.

На пленарном заседании депутаты вы-На пленарном заседании депутаты вы-
сказывали свои предложения по работе сказывали свои предложения по работе 
над законопроектом уже в рамках второго над законопроектом уже в рамках второго 
чтения. Так, депутат Игорь Буга, который чтения. Так, депутат Игорь Буга, который 
возглавляет Ассоциацию ветеранов войны возглавляет Ассоциацию ветеранов войны 
в Афганистане, поинтересовался, возможно в Афганистане, поинтересовался, возможно 
ли расширить этот список категорией во-ли расширить этот список категорией во-
инов-афганцев и сохранят ли вдовы право инов-афганцев и сохранят ли вдовы право 
на льготную очередь, если повторно выйдут на льготную очередь, если повторно выйдут 
замуж. Автор законодательной инициативы замуж. Автор законодательной инициативы 
Григорий Дьяченко отметил, что в случае по-Григорий Дьяченко отметил, что в случае по-
вторного брака вдова теряет свои льготы. Что вторного брака вдова теряет свои льготы. Что 
же касается остальных вопросов, то он готов же касается остальных вопросов, то он готов 
их обсуждать при подготовке законопроекта их обсуждать при подготовке законопроекта 
ко второму чтению. По основным положениям ко второму чтению. По основным положениям 
парламентарии согласились.парламентарии согласились.

Согласно нормам закона «О социальной за-Согласно нормам закона «О социальной за-
щите ветеранов войны», участниками боевых щите ветеранов войны», участниками боевых 
действий по защите ПМР признаются лица, действий по защите ПМР признаются лица, 
состоявшие в вооруженных формированиях состоявшие в вооруженных формированиях 
ПМР и в их составе принимавшие участие ПМР и в их составе принимавшие участие 
в боях в периоды 13–16 декабря 1991 года, в боях в периоды 13–16 декабря 1991 года, 
март–июль 1992 года. По данным госадмини-март–июль 1992 года. По данным госадмини-
страций городов и районов Приднестровья, страций городов и районов Приднестровья, 
на 1 ноября 2021 года в льготных списках на на 1 ноября 2021 года в льготных списках на 
получение жилья было 393 участника боевых получение жилья было 393 участника боевых 
действий по защите ПМР. действий по защите ПМР. 

Во второй части законопроекта прописы-Во второй части законопроекта прописы-
вается механизм постановки на учет. На се-вается механизм постановки на учет. На се-
годняшний день в Приднестровье существует годняшний день в Приднестровье существует 
две очереди на улучшение жилищных усло-две очереди на улучшение жилищных усло-
вий – общая и льготная. В случае перехода из вий – общая и льготная. В случае перехода из 
одной в другую гражданин попадает в конец одной в другую гражданин попадает в конец 
очереди. В рамках изменений в Жилищ-очереди. В рамках изменений в Жилищ-
ный кодекс предлагается восстанавливать ный кодекс предлагается восстанавливать 
гражданина в общей очереди после утраты гражданина в общей очереди после утраты 
оснований для льготной, по дате первона-оснований для льготной, по дате первона-
чальной постановки на учет в общем списке чальной постановки на учет в общем списке 
по улучшению жилищных условий.по улучшению жилищных условий.
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Взаимодействие с 
Арбитражным судом

На рассмотрение Арбитражного суда в про-На рассмотрение Арбитражного суда в про-
шлом году поступило 962 заявления, в том шлом году поступило 962 заявления, в том 
числе исковых. По сравнению с 2020-м этот числе исковых. По сравнению с 2020-м этот 
показатель увеличился на 2,8%. Информацию показатель увеличился на 2,8%. Информацию 
о деятельности депутатам на пленарном за-о деятельности депутатам на пленарном за-
седании представил Председатель Арбитраж-седании представил Председатель Арбитраж-
ного суда Александр Кийко. ного суда Александр Кийко. 

Парламентарии задали ряд вопросов. На-Парламентарии задали ряд вопросов. На-
пример, Председатель Верховного Совета пример, Председатель Верховного Совета 
Александр Коршунов интересовался наличием Александр Коршунов интересовался наличием 
кадровой проблемы. По словам руководителя кадровой проблемы. По словам руководителя 
суда, в последние несколько лет количество суда, в последние несколько лет количество 
рассматриваемых дел остается стабильным, рассматриваемых дел остается стабильным, 
судей на данный момент достаточно. Депу-судей на данный момент достаточно. Депу-
татов Верховного Совета интересовало, с чем татов Верховного Совета интересовало, с чем 
связано увеличение числа дел о ликвидации связано увеличение числа дел о ликвидации 
предприятий и организаций (131 дело) и о предприятий и организаций (131 дело) и о 
банкротстве (143 дела).банкротстве (143 дела).

«В Верховном Совете создана комиссия, «В Верховном Совете создана комиссия, 
которая занимается разработкой возможных которая занимается разработкой возможных 
изменений в закон о банкротстве. Нуждается изменений в закон о банкротстве. Нуждается 
ли эта сфера в дополнительном регулирова-ли эта сфера в дополнительном регулирова-
нии?»нии?» – задал вопрос парламентарий Антон  – задал вопрос парламентарий Антон 
Онуфриенко.Онуфриенко.

Как отметил Александр Кийко, есть слож-Как отметил Александр Кийко, есть слож-
ности с длительностью рассмотрения не-ности с длительностью рассмотрения не-
которых дел о банкротстве. Это связано с которых дел о банкротстве. Это связано с 
тем, что за небольшой промежуток времени тем, что за небольшой промежуток времени 
невозможно реализовать имущество, которое невозможно реализовать имущество, которое 
предлагает банкрот для погашения кредитор-предлагает банкрот для погашения кредитор-

ской задолженности, сообщил Председатель ской задолженности, сообщил Председатель 
Арбитражного суда. И подчеркнул, что работа Арбитражного суда. И подчеркнул, что работа 
в урегулировании текущих вопросов продол-в урегулировании текущих вопросов продол-
жается совместно с парламентом.жается совместно с парламентом.

«Верховный Совет, депутаты Комитета по «Верховный Совет, депутаты Комитета по 
законодательству тесно взаимодействуют с законодательству тесно взаимодействуют с 
Арбитражным судом. Рассматриваются допол-Арбитражным судом. Рассматриваются допол-
нения законодательства. Один из основных нения законодательства. Один из основных 
вопросов сегодня был посвящен банкротству вопросов сегодня был посвящен банкротству 
предприятий. В процессе обсуждения была предприятий. В процессе обсуждения была 
поддержана инициатива, что нужно соз-поддержана инициатива, что нужно соз-
дать единый реестр предприятий, которые дать единый реестр предприятий, которые 
находятся в банкротстве, для того чтобы находятся в банкротстве, для того чтобы 
государство, государственные органы и на-государство, государственные органы и на-
селение знали, какие предприятия находятся селение знали, какие предприятия находятся 
в процессе банкротства»в процессе банкротства», – прокомментировал , – прокомментировал 
пресс-службе Верховного Совета заместитель пресс-службе Верховного Совета заместитель 
председателя Комитета по законодательству председателя Комитета по законодательству 
Григорий Дьяченко.Григорий Дьяченко.

Информацию Арбитражного суда депутаты Информацию Арбитражного суда депутаты 
приняли к сведению. Соответствующее поста-приняли к сведению. Соответствующее поста-
новление, подготовленное Комитетом по за-новление, подготовленное Комитетом по за-
конодательству, принято Верховным Советом.конодательству, принято Верховным Советом.

Верховный Совет расширяет 
полномочия омбудсмена

Уполномоченный по правам человека Уполномоченный по правам человека 
в ПМР сможет направлять свои замечания и в ПМР сможет направлять свои замечания и 

предложения органам госвласти, местного предложения органам госвласти, местного 
самоуправления и государственным служащим, самоуправления и государственным служащим, 
а также обращаться в суд, если, например, а также обращаться в суд, если, например, 
приказ или распоряжение, по его мнению, приказ или распоряжение, по его мнению, 
противоречит действующему законодатель-противоречит действующему законодатель-
ству и нарушает права и свободы граждан. ству и нарушает права и свободы граждан. 

Дать больше полномочий омбудсмену пред-Дать больше полномочий омбудсмену пред-
ложили депутаты Комитета по законодатель-ложили депутаты Комитета по законодатель-
ству. Мнение коллег поддержал депутатский ству. Мнение коллег поддержал депутатский 
корпус на пленарном заседании. В первом корпус на пленарном заседании. В первом 
чтении приняты изменения в 8 законов: чтении приняты изменения в 8 законов: 
Конституционный – «Об Уполномоченном Конституционный – «Об Уполномоченном 
по правам человека в ПМР», в Арбитражный по правам человека в ПМР», в Арбитражный 
процессуальный кодекс, Гражданский процес-процессуальный кодекс, Гражданский процес-
суальный кодекс, Кодекс об административных суальный кодекс, Кодекс об административных 
правонарушениях, Уголовно-исполнительный правонарушениях, Уголовно-исполнительный 
и Уголовно-процессуальный кодексы, законы и Уголовно-процессуальный кодексы, законы 
«Об учреждениях и органах, исполняющих уго-«Об учреждениях и органах, исполняющих уго-
ловные наказания в виде лишения свободы», ловные наказания в виде лишения свободы», 
«О государственной пошлине».«О государственной пошлине».

«То, что есть в законе, не дает в полной «То, что есть в законе, не дает в полной 
мере Уполномоченному защищать интересы мере Уполномоченному защищать интересы 
и права граждан. Подготовлен ряд законо-и права граждан. Подготовлен ряд законо-
проектов, благодаря принятию которых мы проектов, благодаря принятию которых мы 
дадим больше полномочий омбудсмену по за-дадим больше полномочий омбудсмену по за-
щите прав и свобод граждан. Мы предлагаем щите прав и свобод граждан. Мы предлагаем 
закрепить за Уполномоченным, в том числе закрепить за Уполномоченным, в том числе 
право на беспрепятственное посещение мест право на беспрепятственное посещение мест 
лишения свободы и содержания под стражей. лишения свободы и содержания под стражей. 
И реализовывать свои полномочия через сво-И реализовывать свои полномочия через сво-

его представителя»его представителя», – отметил заместитель , – отметил заместитель 
председателя Комитета по законодательству председателя Комитета по законодательству 
Григорий Дьяченко.Григорий Дьяченко.

Срок деятельности омбудсмена предла-Срок деятельности омбудсмена предла-
гается увеличить с 5 до 7 лет, чтобы было гается увеличить с 5 до 7 лет, чтобы было 
достаточно времени для выполнения всех достаточно времени для выполнения всех 
направлений работы. Изменениями также направлений работы. Изменениями также 
упрощается процедура избрания Уполномо-упрощается процедура избрания Уполномо-
ченного.ченного.

Авторы законопроектов считают, что необ-Авторы законопроектов считают, что необ-
ходимость расширить полномочия омбудсмена ходимость расширить полномочия омбудсмена 
назрела давно. Как отметила ранее на за-назрела давно. Как отметила ранее на за-
седании Комитета по законодательству вице-седании Комитета по законодательству вице-
спикер парламента и глава Комитета Галина спикер парламента и глава Комитета Галина 
Антюфеева, за защитой своих прав многие Антюфеева, за защитой своих прав многие 
обращаются к депутатам и к Уполномоченному обращаются к депутатам и к Уполномоченному 
по правам человека.по правам человека.

«Самая большая ценность по Конституции «Самая большая ценность по Конституции 
– это народ. Защита прав и свобод граждан – это народ. Защита прав и свобод граждан 
должна быть первоочередной задачей для всех должна быть первоочередной задачей для всех 
органов власти. За любым обращением стоит органов власти. За любым обращением стоит 
исполнитель. Важно принимать справедливое исполнитель. Важно принимать справедливое 
решение»решение», – подчеркнула председатель Коми-, – подчеркнула председатель Коми-
тета по законодательству Галина Антюфеева.тета по законодательству Галина Антюфеева.

Во время обсуждения предложенных изме-Во время обсуждения предложенных изме-
нений на пленарном заседании вице-спикер нений на пленарном заседании вице-спикер 
проинформировала депутатов о том, что в проинформировала депутатов о том, что в 
профильный комитет поступили 7 заключений профильный комитет поступили 7 заключений 
на законопроекты. Они носят положительный на законопроекты. Они носят положительный 
характер. Имеющиеся замечания от субъектов характер. Имеющиеся замечания от субъектов 
права законодательной инициативы будут права законодательной инициативы будут 
учтены при подготовке законопроектов к учтены при подготовке законопроектов к 
рассмотрению во втором чтении, добавила рассмотрению во втором чтении, добавила 
Галина Антюфеева.Галина Антюфеева.

В годовом отчете Вадим Кравчук проинфор-В годовом отчете Вадим Кравчук проинфор-
мировал избирателей об основных итогах зако-мировал избирателей об основных итогах зако-
нотворческой деятельности, о взаимодействии нотворческой деятельности, о взаимодействии 
с органами исполнительной власти и местного с органами исполнительной власти и местного 
самоуправления, о реализации наказов изби-самоуправления, о реализации наказов изби-
рателей и проведении приемов граждан.рателей и проведении приемов граждан.

ЗАКОНОТВОРЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЗАКОНОТВОРЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
Вадим Кравчук является заместителем пред-Вадим Кравчук является заместителем пред-

седателя Комитета по экономической полити-седателя Комитета по экономической полити-
ке, бюджету и финансам. В 2021 году депутат ке, бюджету и финансам. В 2021 году депутат 
участвовал в разработке законодательных участвовал в разработке законодательных 
инициатив, а также в подготовке поправок инициатив, а также в подготовке поправок 
к проектам законов в сфере бюджетного, к проектам законов в сфере бюджетного, 
финансового, экономического, налогового финансового, экономического, налогового 
законодательства. Это законы о республикан-законодательства. Это законы о республикан-
ском бюджете, о бюджете Единого государ-ском бюджете, о бюджете Единого государ-
ственного фонда социального страхования, ственного фонда социального страхования, 
о дополнительных мерах, направленных на о дополнительных мерах, направленных на 
стабилизацию экономики ПМР, о мерах господ-стабилизацию экономики ПМР, о мерах господ-
держки в период пандемии, закон «О закупках держки в период пандемии, закон «О закупках 
в ПМР». Также депутат был инициатором и со-в ПМР». Также депутат был инициатором и со-
автором нескольких законопроектов. Участво-автором нескольких законопроектов. Участво-
вал в работе по принятию республиканского вал в работе по принятию республиканского 
бюджета на 2022 год.бюджета на 2022 год.

Депутат Верховного Совета Вадим Кравчук Депутат Верховного Совета Вадим Кравчук 
является членом Координационного Совета является членом Координационного Совета 
при Правительстве ПМР. Парламентарий под-при Правительстве ПМР. Парламентарий под-
нимал актуальные для округа №14 вопросы. В нимал актуальные для округа №14 вопросы. В 
их числе – продолжение строительства новой их числе – продолжение строительства новой 
школы №6 в г. Рыбнице, предоставление (воз-школы №6 в г. Рыбнице, предоставление (воз-
врат) льгот одиноко проживающим пенсионе-врат) льгот одиноко проживающим пенсионе-
рам на оплату лифта, жилищно-коммунальных рам на оплату лифта, жилищно-коммунальных 
услуг, вывоз ТБО. По словам Вадима Кравчука, услуг, вывоз ТБО. По словам Вадима Кравчука, 
решен вопрос с подключением 8 домовладе-решен вопрос с подключением 8 домовладе-
ний участников боевых действий по защите ний участников боевых действий по защите 
ПМР, проживающих в селе Ержово по ул. Ле-ПМР, проживающих в селе Ержово по ул. Ле-
нина к магистральным сетям водоснабжения.нина к магистральным сетям водоснабжения.

Депутат также представляет парламент в Депутат также представляет парламент в 
Совете по развитию малого и среднего пред-Совете по развитию малого и среднего пред-
принимательства при Правительстве ПМР.принимательства при Правительстве ПМР.

РАБОТА В ИНТЕРЕСАХ ОКРУГА РАБОТА В ИНТЕРЕСАХ ОКРУГА 
Во время предвыборной кампании и в про-Во время предвыборной кампании и в про-

цессе своей депутатской деятельности Вадим цессе своей депутатской деятельности Вадим 
Кравчук получил 738 наказов от избирателей Кравчук получил 738 наказов от избирателей 
округа №14 «Металлургический», где было округа №14 «Металлургический», где было 
обозначено 1313 вопросов. Большинство каса-обозначено 1313 вопросов. Большинство каса-
ется социального и пенсионного обеспечения, ется социального и пенсионного обеспечения, 
проблем ЖКХ, состояния дорожной сети и ин-проблем ЖКХ, состояния дорожной сети и ин-
женерной инфраструктуры, благоустройства женерной инфраструктуры, благоустройства 
дворовых территорий, вопросов доступности дворовых территорий, вопросов доступности 
и качества медицинского обслуживания.и качества медицинского обслуживания.

Было заключено соглашение о социальном Было заключено соглашение о социальном 
представительстве с ОАО «Молдавский метал-представительстве с ОАО «Молдавский метал-
лургический завод», в котором предприятие лургический завод», в котором предприятие 
взяло на себя обязательства по оказанию фи-взяло на себя обязательства по оказанию фи-
нансовой и материальной помощи в решении нансовой и материальной помощи в решении 
вопросов округа (подробнее см. в разделе вопросов округа (подробнее см. в разделе 
«Помощь ММЗ»).«Помощь ММЗ»).

Кроме этого каждый месяц Совет округа, Кроме этого каждый месяц Совет округа, 
куда входят депутаты Рыбницкого райгорсо-куда входят депутаты Рыбницкого райгорсо-
вета, проводит заседания для обсуждения ак-вета, проводит заседания для обсуждения ак-

туальных для жителей проблем и совместной туальных для жителей проблем и совместной 
выработки решения.выработки решения.

Вадим Кравчук также отметил, что налажено Вадим Кравчук также отметил, что налажено 
взаимодействие с руководством рыбницкой взаимодействие с руководством рыбницкой 
госадминистрации, местным Советом, с пред-госадминистрации, местным Советом, с пред-
приятиями и учреждениями города и района.приятиями и учреждениями города и района.

По ул. Вальченко, 9а работает Обществен-По ул. Вальченко, 9а работает Обществен-
ная приемная депутата Верховного Совета. С ная приемная депутата Верховного Совета. С 
учетом соблюдения карантинных мер Вадим учетом соблюдения карантинных мер Вадим 
Кравчук проводил личные приемы граждан. Кравчук проводил личные приемы граждан. 
Поступали обращения в телефонном режиме Поступали обращения в телефонном режиме 
и в письменном виде, в том числе по электрон-и в письменном виде, в том числе по электрон-
ной почте и посредством социальных сетей.ной почте и посредством социальных сетей.

По словам депутата, в 2021 году было По словам депутата, в 2021 году было 
рассмотрено 948 вопросов, обозначенных в рассмотрено 948 вопросов, обозначенных в 
наказах, что составляет 72% от общего коли-наказах, что составляет 72% от общего коли-
чества поступивших вопросов. Из них – 323 чества поступивших вопросов. Из них – 323 
были решены положительно, 190 – решились были решены положительно, 190 – решились 
частично, остался на контроле 371 вопрос. В частично, остался на контроле 371 вопрос. В 
различные городские службы направлено 157 различные городские службы направлено 157 
депутатских запросов и обращений.  депутатских запросов и обращений.  

БЛАГОУСТРОЙСТВОБЛАГОУСТРОЙСТВО
Многие вопросы удается решить посред-Многие вопросы удается решить посред-

ством государственных и муниципальных про-ством государственных и муниципальных про-
грамм и путем привлечения средств из иных грамм и путем привлечения средств из иных 
источников, отметил Вадим Кравчук.источников, отметил Вадим Кравчук.

По программе исполнения наказов избира-По программе исполнения наказов избира-
телей 2021 года депутат Верховного Совета телей 2021 года депутат Верховного Совета 
направил 350 тысяч рублей на обеспечение направил 350 тысяч рублей на обеспечение 
комфортных условий для отдыха детей и на комфортных условий для отдыха детей и на 
благоустройство дворовых территорий округа. благоустройство дворовых территорий округа. 
Установлено 5 современных детских игровых Установлено 5 современных детских игровых 
комплексов, отремонтировано покрытие пе-комплексов, отремонтировано покрытие пе-
шеходной дорожки возле Рыбницкого центра шеходной дорожки возле Рыбницкого центра 
развития ребенка №2, также этот участок был развития ребенка №2, также этот участок был 
освещен. Кроме этого, обустроена пешеходная освещен. Кроме этого, обустроена пешеходная 
дорожка от жилого дома № 55 до жилого дома дорожка от жилого дома № 55 до жилого дома 
№ 35 по ул. Вальченко.№ 35 по ул. Вальченко.

По словам Вадима Кравчука, большинство По словам Вадима Кравчука, большинство 
наказов и обращений граждан касается ремон-наказов и обращений граждан касается ремон-
та и благоустройства улиц и дворов. Многие та и благоустройства улиц и дворов. Многие 
вопросы в части ремонта дорожного покрытия вопросы в части ремонта дорожного покрытия 
дворовых проездов, обустройства парковок, дворовых проездов, обустройства парковок, 
уличного освещения удалось решить благо-уличного освещения удалось решить благо-
даря взаимодействию с органами местной вла-даря взаимодействию с органами местной вла-
сти, отметил Вадим Кравчук. Депутат выразил сти, отметил Вадим Кравчук. Депутат выразил 
благодарность главе госадминистрации города благодарность главе госадминистрации города 
Рыбницы, коллективу госадминистрации и Рыбницы, коллективу госадминистрации и 
депутатам горрайсовета за то, что муници-депутатам горрайсовета за то, что муници-
пальные программы на 2021 год формируются пальные программы на 2021 год формируются 
и принимаются с учетом обращений жителей и принимаются с учетом обращений жителей 
округа №14 «Металлургический».округа №14 «Металлургический».

По программе Фонда капитальных вложений По программе Фонда капитальных вложений 
в прошлом году проводились работы по созда-в прошлом году проводились работы по созда-
нию парка «Набережный» по ул. Вальченко. нию парка «Набережный» по ул. Вальченко. 
Говоря о взаимодействии с МУП «ЖЭУК» и Говоря о взаимодействии с МУП «ЖЭУК» и 
другими коммунальными предприятиями, другими коммунальными предприятиями, 
депутат Верховного Совета отметил, что вы-депутат Верховного Совета отметил, что вы-
полнялись текущие и капитальные ремонтные полнялись текущие и капитальные ремонтные 

работы кровель, инженерных внутридомовых работы кровель, инженерных внутридомовых 
сетей, ремонт в подъездах, ремонт отмосток и сетей, ремонт в подъездах, ремонт отмосток и 
цоколей, были заменены окна и входные двери цоколей, были заменены окна и входные двери 
в подъездах, проводилась санитарная уборка в в подъездах, проводилась санитарная уборка в 
подвалах домов. На проведение работ в жилых подвалах домов. На проведение работ в жилых 
многоквартирных домах округа в прошлом многоквартирных домах округа в прошлом 
году было потрачено 2,6 млн рублей.году было потрачено 2,6 млн рублей.

Решена и многолетняя проблема питьевой Решена и многолетняя проблема питьевой 
воды для жильцов домов улиц Чернышевского воды для жильцов домов улиц Чернышевского 
и Первомайской. По инвестиционной програм-и Первомайской. По инвестиционной програм-
ме ГУП «Водоснабжение и водоотведение» ме ГУП «Водоснабжение и водоотведение» 
проложили водопроводную сеть протяженно-проложили водопроводную сеть протяженно-
стью 160 метров.стью 160 метров.

Депутат уделяет внимание учреждениям об-Депутат уделяет внимание учреждениям об-
разования, спорта и культуры, общественным разования, спорта и культуры, общественным 
организациям города. В 2021 году на средства организациям города. В 2021 году на средства 
муниципальных программ отремонтированы муниципальных программ отремонтированы 
баскетбольная площадка Рыбницкой русской баскетбольная площадка Рыбницкой русской 
средней общеобразовательной школы №3, средней общеобразовательной школы №3, 
фасад, внутренние помещения, системы водо- фасад, внутренние помещения, системы водо- 
и электроснабжения городского молодежного и электроснабжения городского молодежного 
центра, а в детском саду №25 и центре разви-центра, а в детском саду №25 и центре разви-
тия ребенка №3 – теневые навесы. В этом году тия ребенка №3 – теневые навесы. В этом году 
запланирован капитальный ремонт рыбницкой запланирован капитальный ремонт рыбницкой 
школы №10.школы №10.

ПОМОЩЬ ММЗПОМОЩЬ ММЗ
Вадим Кравчук выразил благодарность руко-Вадим Кравчук выразил благодарность руко-

водству и трудовому коллективу Молдавского водству и трудовому коллективу Молдавского 
металлургического завода, которые, по словам металлургического завода, которые, по словам 
депутата, вносят большой вклад в решение депутата, вносят большой вклад в решение 
вопросов округа. При финансовой помощи вопросов округа. При финансовой помощи 
предприятия были выполнены работы по предприятия были выполнены работы по 
уличному освещению стадиона в районе МОУ уличному освещению стадиона в районе МОУ 
«РРСОШ №10», оборудована также аллея. «РРСОШ №10», оборудована также аллея. 
Возле многоэтажных домов №45–47 отре-Возле многоэтажных домов №45–47 отре-
монтирована беседка и появилось уличное монтирована беседка и появилось уличное 
освещение пешеходной дорожки. Приобретена освещение пешеходной дорожки. Приобретена 
необходимая техника для ряда образователь-необходимая техника для ряда образователь-
ных учреждений.ных учреждений.

Оказана также помощь Союзу ветеранов Оказана также помощь Союзу ветеранов 
Республиканской гвардии Рыбницкого района Республиканской гвардии Рыбницкого района 
и г. Рыбницы.        и г. Рыбницы.        

Совместно с руководством Молдавского Совместно с руководством Молдавского 
металлургического завода и депутатами мест-металлургического завода и депутатами мест-
ного Совета проводились благотворительные ного Совета проводились благотворительные 
акции для детей из многодетных семей, детей-акции для детей из многодетных семей, детей-
инвалидов, учащихся МОУ «РРСОШ №10» и инвалидов, учащихся МОУ «РРСОШ №10» и 
МОУ «РРСОШ №3».МОУ «РРСОШ №3».

ОБРАЩЕНИЕ К ИЗБИРАТЕЛЯМОБРАЩЕНИЕ К ИЗБИРАТЕЛЯМ
Депутат Верховного Совета Вадим Кравчук Депутат Верховного Совета Вадим Кравчук 

поблагодарил жителей избирательного округа поблагодарил жителей избирательного округа 
№14 «Металлургический» за неравнодушие №14 «Металлургический» за неравнодушие 
и готовность совместно работать на благо и готовность совместно работать на благо 
округа и города Рыбницы.округа и города Рыбницы.

«Именно вы своей активной жизненной «Именно вы своей активной жизненной 
позицией способствуете созданию благопри-позицией способствуете созданию благопри-
ятных и комфортных условий проживания и ятных и комфортных условий проживания и 
досуга в нашем округе и являетесь моими досуга в нашем округе и являетесь моими 
первыми помощниками в достижении этих первыми помощниками в достижении этих 
целей»целей», – обратился к избирателям Вадим , – обратился к избирателям Вадим 
Кравчук.Кравчук.

Депутат Верховного Совета Вадим 
Кравчук отчитался о работе за 2021 
год. Парламентарий представляет 
интересы жителей избирательного 
округа №14 «Металлургический» 
г. Рыбница. В округ входят ул. Валь-
ченко, ул. Пушкина, микрорайоны 
«Сахзавод» и «Цемпоселок» и часть 
ул. Юбилейной.
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ВАДИМ КРАВЧУК ПРЕДСТАВИЛ ОТЧЕТ О РАБОТЕ НА ОКРУГЕ
РАБОТА НА ОКРУГАХРАБОТА НА ОКРУГАХ

НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ 

Депутат Верховного Совета ПМР Григо-Депутат Верховного Совета ПМР Григо-
рий Дьяченко в подопечном столичном рий Дьяченко в подопечном столичном 
микрорайоне Кировский уже несколько лет микрорайоне Кировский уже несколько лет 
помогает жильцам домов, чтобы городские помогает жильцам домов, чтобы городские 
дворы и детские площадки встречали дворы и детские площадки встречали 
весну ярко. весну ярко. 

Как только потеплело, парламентарий Как только потеплело, парламентарий 
кинул клич в вайбер-группу «Наш Киров-кинул клич в вайбер-группу «Наш Киров-
ский» принять участие в очередном суб-ский» принять участие в очередном суб-
ботнике, раздав старшим многоэтажных ботнике, раздав старшим многоэтажных 
домов банки с краской. Откликнулись прак-домов банки с краской. Откликнулись прак-
тически все. Теперь детские площадки, тически все. Теперь детские площадки, 
скамейки и беседки с турниками в микро-скамейки и беседки с турниками в микро-
районе Кировский вновь будут радовать районе Кировский вновь будут радовать 
глаз яркими цветами.   глаз яркими цветами.   

«Человек будет относиться к такому «Человек будет относиться к такому 
имуществу, как к своему, когда он как-то имуществу, как к своему, когда он как-то 
поухаживал за ним: где-то известью по-поухаживал за ним: где-то известью по-
белил, где-то покрасил. Получается при-белил, где-то покрасил. Получается при-
влечь и пожилых людей, и молодежь для влечь и пожилых людей, и молодежь для 
того, чтобы провести субботники и создать того, чтобы провести субботники и создать 
уют вокруг своего дома. Но когда создан уют вокруг своего дома. Но когда создан 
уют, тогда уже рука не поднимется нанести уют, тогда уже рука не поднимется нанести 
какой-то вред этому уюту»какой-то вред этому уюту», – рассказал , – рассказал 
депутат Верховного Совета по избиратель-депутат Верховного Совета по избиратель-
ному округу №30 «Кировский» Григорий ному округу №30 «Кировский» Григорий 
Дьяченко.Дьяченко.

В назначенный день и час к приемной В назначенный день и час к приемной 
парламентария в микрорайоне Кировский парламентария в микрорайоне Кировский 
каждые несколько минут подъезжали ма-каждые несколько минут подъезжали ма-
шины, чтобы уже в ближайшие дни собрать шины, чтобы уже в ближайшие дни собрать 
всех соседей на субботник. всех соседей на субботник. 

«Было такое время, что мы своими сила-«Было такое время, что мы своими сила-
ми приобретали краску, но это очень труд-ми приобретали краску, но это очень труд-
но, а сейчас вообще невозможно было бы. но, а сейчас вообще невозможно было бы. 
Мы бы не красили даже в этом году, если бы Мы бы не красили даже в этом году, если бы 
нам не дали краску. А так мы сейчас опять нам не дали краску. А так мы сейчас опять 
сделаем красиво для детей. У нас очень сделаем красиво для детей. У нас очень 
красивая детская площадка»красивая детская площадка», – рассказала , – рассказала 
одна из председателей домовых комитетов, одна из председателей домовых комитетов, 
которая также приехала забрать банки с которая также приехала забрать банки с 
краской в приемной у депутата. краской в приемной у депутата. 

Этой весной депутат Григорий Дьяченко Этой весной депутат Григорий Дьяченко 
раздал около трехсот банок с краской. раздал около трехсот банок с краской. 
Цвета из палитры выбирали сами жители Цвета из палитры выбирали сами жители 
домов, предпочтение отдавали ярким: домов, предпочтение отдавали ярким: 
красному, желтому, оранжевому, голубому, красному, желтому, оранжевому, голубому, 
зеленому и сиреневому. Несколько банок зеленому и сиреневому. Несколько банок 
взяли жители частного сектора, чтобы взяли жители частного сектора, чтобы 
привести в порядок ближайшие к ним привести в порядок ближайшие к ним 
площадки. площадки. 

ЯРКАЯ ВЕСНА НА КИРОВСКОМ
Накануне пасхальных и майских 

праздников во всех городах и рай-
онах страны проходят субботники. 
Приднестровцы собираются, чтобы 
навести порядок в парках и скверах, 
у памятников героям-освободителям 
и, конечно, в собственных дворах.



Теперь можно рассмотреть все детали на 
схеме наступления советских войск во вре-
мя освобождения Тирасполя. И прочитать 
боевое донесение, датированное 12 апре-
ля 1944-го. А еще снимки разрушенного 
здания театра и телеграфа в Тирасполе. 
Все это можно увидеть на выставке в ти-
распольском объединенном музее ко Дню 
освобождения Тирасполя и 9 мая. 

Сразу две ошибки в таком знакомом сло-
ве «тушенка». Вместо буквы «у» здесь ла-
тинская «Y». А русскую «ё» заменила «о». 
Впрочем, на качестве этой самой тушенки 
странная орфография никак не сказыва-
лась. По воспоминаниям советских бойцов, 
у этих консервов было вполне достойное 
содержимое. Американскую тушенку, 
которую с 1942 года США по ленд-лизу 
поставляли в СССР, советские солдаты в 
шутку называли вторым фронтом. Теперь 
такая банка с неправильным написанием 
– один из экспонатов тираспольского объ-
единенного  музея. 

У каждого экспоната своя история. Есть 
портсигар ручной работы с дарственной 
надписью «Комиссару Абакумову, 74 от-
дельная эксплуатационная дорожная ро-
та». Его нашли в Парканах, только как он 
там оказался, до сих пор загадка. Владе-
лец портсигара, музейщики это выяснили 
точно, погиб в 1944-м в Белоруссии. 

Добрая половина артефактов времен 
Великой Отечественной, прежде чем 
оказаться в музее под стеклом, десятки 
лет провела в земле. Все это – находки 

поисковиков на днестровских плацдармах. 
Как только теплеет, они выходят в поля, 
где почти 80 лет назад шли бои. 

«Есть у нас подписной портсигар, 
найденный в Кицканском лесу вместе с 
зажигалкой. Бойцы копали капонир под 
технику. Видимо, на перекур останови-
лись. Боец на бруствер положил портсигар 
вместе с зажигалкой, кто-то потом лопатой 
махнул – так и засыпали. Портсигар под-
писан: «Юго-Западный фронт, Северский 
Донец, 43 год, на память Мише от Коли. 23 
августа 1943 года». То есть за год до этого 
подарил, через год он его потерял», – рас-
сказал организатор выставки, научный 
сотрудник Тираспольского объединенного 
музея Владимир Майер. 

И Мишу, и Колю по фамилии Котов Вла-
димир Майер искал по всему 3-му Укра-
инскому фронту. Бойца Михаила Котова 
нашли по архивам Минобороны России. 
Только служил он немного южнее места, 
где поисковики наткнулись на портсигар. 

«Очень большие эмоции человека захле-
стывают, когда он может посмотреть опре-

деленные вещи быта: ложечки, чашечки, 
портсигар времен  Великой Отечественной 
войны. Конечно, эти все вещи помогают 
нам воссоздать реальную картину, помо-
гают нам понять мысли, чувства граждан 
Советского Союза, которые были готовы 
пожертвовать своей жизнью ради жизни 
будущих поколений», – считает депутат 
Верховного Совета по избирательному 
округу № 33 «Восточный» Виктор Гузун. 

Обезвреженные патроны под стеклом 
на выставке – тоже с днестровских плац-
дармов. Некоторые из них нашли в районе 
Кицкан. К освобождению советские войска 
готовились несколько недель. Поэтому 
ближе к селам поисковики часто находят 
предметы быта красноармейцев. Ложки, 
например. Одна, больше похожая на не-
большой черпак, еще образца царской ар-
мии. Среди других находок зубные щетки, 
бритвенные станки и пряжки от армейских 
ремней. У них тоже своя история. 

«Одна  пряжка, найденная на Кицкан-
ском плацдарме, самодельная, сделанная 
под немецкий ремень, с приклепанной 

звездой и с надписью «бей врага». Дата 
стоит 5 июля 43-го на внутренней стороне. 
То есть боец в 1943 году сделал, а через 
год здесь потерял», – рассказывает Вла-
димир Майер. 

Еще пять пряжек с выставки в Тира-
спольском объединенном музее передела-
ны из немецких. Их поисковики тоже об-
наружили на берегах Днестра. Советские 
солдаты затирали свастику и буквально 
выцарапывали звезду и пользовались. 

«В городе Днестровске есть активные 
люди, которые очень этим увлекаются. С 
помощью металлоискателя находят раз-
личные действительно предметы времен 
Великой Отчественной войны и отдают в 
местный музей. Конечно, когда ты потом 
приходишь со своим маленьким ребенком, 
показываешь ему этот пистолет, рассказы-
ваешь о том, что в руках с этим пистолетом 
человек шел на врага, не  имея ни броне-
жилета, ни другой какой-то защиты, это 
очень запоминается», – считает депутат 
Верховного Совета по избирательному 
округу № 33 «Восточный» Виктор Гузун. 
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АРТЕФАКТЫ ВРЕМЕН ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ
Со дня Победы прошло почти 80 лет. 

И часть военных документов соро-
ковых годов прошлого века уже рас-
секречена. 

В Тирасполе об этой дате помнят. И 
сегодня к гранитному бюсту Гагарина на 
бульваре, названном в его честь, живые 
цветы возложили заместитель Предсе-
дателя Верховного Совета ПМР Галина 
Антюфеева и заместитель председателя 
Комитета по социальной политике Илона 
Тюряева.

Традиции сразу после возложения цве-
тов на Мемориале Славы приезжать на 
бульвар Гагарина у депутатов и предста-
вителей республиканской партии «Обнов-
ление» уже много лет. И пусть сам Юрий 
Гагарин никогда не был в Тирасполе, здесь 
его помнят до сих пор.  

«Первый сигнал о том, что приземлился 
Юрий Алексеевич Гагарин, получили наши 
радиолюбители. Поэтому его именем на-
зван технический колледж в Тирасполе. И 

конечно, очень важно, что у нас есть такая 
прекрасная аллея. Жизнь Юрия Гагарина 
была яркой, красивой, он вписал свое имя 
в историю страны», – прокомментировала 
заместитель Председателя Верховного 
Совета ПМР Галина Антюфеева. 

У Тирасполя с космосом и космонавта-
ми своя история отношений, напоминает 
заместитель председателя Комитета по 
социальной политике Илона Тюряева. Она 
много лет изучает историю космонавтики, 
и именно по инициативе Илоны Тюряевой 
в прошлом году в Тирасполе появился 
11-метровый баннер с изображением пер-
вого космонавта. В 1970-е годы столичный 
завод «Металлолитография» выпускал 
тубы для космической еды. Коньяк «Белый 
аист» от нашего «KVINT» был в космосе. 
Космонавт Алексей Леонов участвовал 
в создании этикетки для «Космического 
бальзама». На заводе «Электромаш» изго-
тавливали детали для российского радио-
телескопа РТ-64, который предназначен 
для астрономических исследований, 
приема сигналов из космоса и управле-
ния космическими аппаратами в дальнем 

космосе. Почетный гражданин Тирасполя 
Виктор Горбатко трижды летал в космос, 
а до этого несколько лет служил в при-
днестровской столице. Как другие будущие 
космонавты, которые проходили службу 
на тираспольском аэродроме в 412-м ис-
требительном авиаполку: Евгений Хрунов, 
Анатолий Березовой, Владимир Дежуров, 
Юрий Маленченко, Юрий Гидзенко, Влади-
мир Дженибеков и Анатолий Филипченко.

«Сегодня традиции советских летчиков-
космонавтов продолжают современные 
военные. Среди выпускников столичных 
школ есть те, кто летает в знаменитых на 
весь мир «Русских витязях». Это авиаци-
онная группа высшего пилотажа Военно-
воздушных сил России, обладатель ряда 
мировых рекордов. К юбилею первого 
полета человека в космос в Приднестровье 
выпустили марку с Юрием Алексеевичем 
Гагариным. А на стене дома у бульвара 
Гагарина появился большой баннер с его 
портретом», – рассказала заместитель 
председателя Комитета по социальной по-
литике, здравоохранению, труду, вопросам 
семьи и детства Илона Тюряева. 

Кстати, бульвар Гагарина имя первого 
космонавта получил ровно 61 год назад, в 
тот самый день, когда Юрий Гагарин впер-
вые вышел в космос. Именно с этого дня 
все дети Советского Союза стали мечтать 
о путешествиях к далеким звездам и быть 
как Юрий Гагарин.

«Мы все собирали марки, где был пор-
трет Гагарина, фотографии. Конечно, он 
был для многих ребят героем. Все ста-
рались подражать. И когда спрашивали 
ребятишек: кем вы хотите стать? Конечно, 
первое, что звучало – это космонавтом. 
Поэтому пусть будет больше у нас космо-
навтов, открытий, которые изменят мир к 
лучшему», – поздравляя всех с Днем кос-
монавтики, добавила вице-спикер Галина 
Антюфеева.

Памятник первому космонавту на буль-
варе Гагарина установили уже в 1977-м. И 
с тех пор, несмотря на совпадение сразу 
двух важных праздников, Дня освобожде-
ния Тирасполя и Дня космонавтики, сюда 
всегда приносят живые цветы. В память 
о человеке, который раздвинул границы 
человеческих возможностей.

ДЕНЬ КОСМОНАВТИКИ В ТИРАСПОЛЕ

61 год назад, 12 апреля 1961 года 
с космодрома Байконур в космос 
отправился советский летчик Юрий 
Гагарин. Он стал первым человеком, 
отправившимся за пределы планеты 
Земля.

ПАМЯТИ 
ВЛАДИМИРА 
ЖИРИНОВСКОГО

Верховный Совет Придне-
стровской Молдавской Респу-
блики выражает глубокие со-
болезнования родным, близким 
и коллегам в связи с уходом 
из жизни 6 апреля 2022 года 
выдающегося общественного 
и политического деятеля Рос-
сийской Федерации Владимира 
Вольфовича Жириновского.

УУшел из жизни волевой и муже-шел из жизни волевой и муже-
ственный человек, харизматичный ственный человек, харизматичный 
политик, опытный парламентарий, политик, опытный парламентарий, 
настоящий профессионал с вы-настоящий профессионал с вы-
соким чувством долга, патриот соким чувством долга, патриот 
своего Отечества.своего Отечества.

Открытый для общения, жизне-Открытый для общения, жизне-
радостный, он всегда был верен радостный, он всегда был верен 
своим жизненным принципам, был своим жизненным принципам, был 
примером человека с несгибаемой примером человека с несгибаемой 
волей. Жизнь Владимир Вольфо-волей. Жизнь Владимир Вольфо-
вич прожил честно и достойно, вич прожил честно и достойно, 
оставив после себя плоды своих оставив после себя плоды своих 
добрых дел, которые всегда будут добрых дел, которые всегда будут 
сильнее, чем смерть. сильнее, чем смерть. 

Светлая память о нем навсегда Светлая память о нем навсегда 
сохранится в благодарных сердцах сохранится в благодарных сердцах 
огромного числа людей, с кем све-огромного числа людей, с кем све-
ла его жизненная дорога.ла его жизненная дорога.

Ушла целая эпоха…Ушла целая эпоха…


